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                            SESIÓN ORDINARIA DE LA  

H. LXVII LEGISLATURA DEL ESTADO 
SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 

PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES 
SEPTIEMBRE 25 DE 2017 

 
 

EN LA CIUDAD DE VICTORIA DE DURANGO, DGO., SIENDO LAS (10:00)  

DIEZ HORAS DEL DÍA (25) VEINTICINCO DEL MES DE SEPTIEMBRE DEL 

AÑO (2017) DOS MIL DIECISIETE, REUNIDOS EN EL SALÓN DE SESIONES 

DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, LOS DIPUTADOS QUE 

INTEGRAN LA HONORABLE SEXAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA 

LOCAL, BAJO LA PRESIDENCIA DEL DIPUTADO SERGIO URIBE 

RODRÍGUEZ, ASISTIDO DE LAS DIPUTADAS SECRETARIAS: ROSA MARÍA 

TRIANA MARTÍNEZ Y ELIA ESTRADA MACÍAS, DIO PRINCIPIO LA SESIÓN 

CON LA INSTRUCCIÓN A LA SECRETARÍA DE SERVICIOS 

PARLAMENTARIOS DEL H. CONGRESO DEL ESTADO, ABRIR EL SISTEMA 

DE REGISTRO HASTA POR UN MINUTO PARA QUE LOS DIPUTADOS 

INSCRIBAN SU ASISTENCIA. REGISTRÁNDOSE DE “PRESENTE” LOS 

SIGUIENTES: DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO; DIPUTADA 

GINA GERARDINA CAMPUZANO GONZÁLEZ; DIPUTADA MAR GRECIA 

OLIVA GUERRERO; DIPUTADO JOSÉ ANTONIO OCHOA RODRÍGUEZ; 

DIPUTADO JORGE ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO; DIPUTADA ROSA 

ISELA DE LA ROCHA NEVAREZ; DIPUTADO JESÚS EVER MEJORADO 

REYES; DIPUTADO MAXIMILIANO SILERIO DÍAZ; DIPUTADA MARISOL 

PEÑA RODRÍGUEZ; DIPUTADA ALMA MARINA VITELA RODRÍGUEZ; 
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DIPUTADO JOSÉ GABRIEL RODRÍGUEZ VILLA; DIPUTADO SERGIO URIBE 

RODRÍGUEZ; DIPUTADA JAQUELINE DEL RÍO LÓPEZ; DIPUTADO 

GERARDO VILLARREAL SOLÍS; DIPUTADO ADÁN SORIA RAMÍREZ; 

DIPUTADO AUGUSTO FERNANDO ÁVALOS LONGORIA; DIPUTADO 

RODOLFO DORADOR PÉREZ GAVILÁN; DIPUTADA ELIA ESTRADA 

MACÍAS; DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JAQUEZ; DIPUTADA 

ELIZABETH NÁPOLES GONZÁLEZ; RICARDO FIDEL PACHECO 

RODRÍGUEZ; DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO; ROSA 

MARÍA TRIANA MARTÍNEZ Y DIPUTADA ADRIANA DE JESÚS VILLA 

HUIZAR.  

          
       

           
PRESIDENTE: SE ORDENA A LA SECRETARÍA DE SERVICIOS 

PARLAMENTARIOS DEL H. CONGRESO DEL ESTADO, ABRIR EL SISTEMA 

DE REGISTRO HASTA POR UN MINUTO, PARA QUE LOS DIPUTADOS 

INSCRIBAN SU ASISTENCIA. 

Nombre  Registro 

AUGUSTO F. ÁVALOS LONGORIA  10:46:28 

ADRIANA DE JESÚS VILLA HUIZAR  10:46:29 

JORGE A. SALUM DEL PALACIO  10:50:10 

SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO  10:46:22 

MAXIMILIANO SILERIO DÍAZ  10:46:21 

LUIS ENRÍQUE BENÍTEZ OJEDA  10:47:41 

ALMA MARINA VITELA RODRÍGUEZ  JUSTIFICADA 

GERARDO VILLARREAL SOLÍS  10:46:49 

ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ  10:46:21 

FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ  11:44:10 

JAQUELINE DEL RÍO LÓPEZ  JUSTIFICADA 

RICARDO FIDEL PACHECO RODRÍGUEZ  10:46:59 

MARISOL PEÑA RODRÍGUEZ  10:46:24 

RODOLFO DORADOR PÉREZ GAVILÁN  10:56:32 
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JOSÉ ANTONIO OCHOA RODRÍGUEZ  10:48:39 

ROSA ISELA DE LA ROCHA NEVÁREZ  10:46:36 

JESÚS EVER MEJORADO REYES  10:48:29 

ADÁN SORIA RAMÍREZ  10:46:57 

ELIA ESTRADA MACÍAS  10:46:21 

GINA G. CAMPUZANO GONZÁLEZ  10:49:30 

JOSÉ GABRIEL RODRÍGUEZ VILLA   10:47:22 

SERGIO URIBE RODRÍGUEZ  10:46:23 

RIGOBERTO QUIÑÓNEZ SAMANIEGO  10:47:17 

ELIZABETH NÁPOLES GONZÁLEZ  JUSTIFICADA 

MAR GRECIA OLIVA GUERRERO  JUSTIFICADA 

 

PRESIDENTE: SE CIERRA EL SISTEMA DE REGISTRO DE ASISTENCIA, Y 

SE INSTRUYE A LA DIPUTADA SECRETARIA ELIA ESTRADA MACÍAS, 

PARA QUE VERIFIQUE EL RESULTADO E INFORME SI EXISTE EL 

QUÓRUM LEGAL PARA INICIAR LA SESIÓN. 

 

SECRETARIA: SON 21 DIPUTADOS ASISTENTES, HAY QUÓRUM SEÑOR 

PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: HABIENDO QUÓRUM, SE ABRE LA SESIÓN.  

 

(Campana). 

 

PRESIDENTE: INFORMO A LA ASAMBLEA QUE LOS ASUNTOS A TRATAR 

EN ESTA SESIÓN, SE DAN A CONOCER MEDIANTE LA GACETA 

PARLAMENTARIA QUE PUEDE SER CONSULTADA DESDE SUS LUGARES, 

A TRAVÉS DEL SISTEMA DE INFORMACIÓN PARLAMENTARIA. 
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A FIN DE DAR CUMPLIMIENTO A LO SEÑALADO POR EL ARTÍCULO 83, 98 

FRACCIÓN XXVII Y 164 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO 

LIBRE Y SOBERANO DE DURANGO, ASÍ COMO LOS ARTÍCULOS 270, 271, 

272, 273, 274, 275 Y 276 AMBOS DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO 

DEL ESTADO, ASÍ COMO EL ACUERDO QUE REGULA LA GLOSA DEL 

PRIMER INFORME DE GOBIERNO 2016-2017, EL CUAL FUE PRESENTADO 

POR EL C. C. DR. JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, ANTE ESTA 

SOBERANÍA EL DÍA 1 DE SEPTIEMBRE DEL AÑO EN CURSO, 

PROCEDEREMOS A DESAHOGAR LA COMPARECENCIA DEL C. C.P. 

RUBÉN CALDERÓN LUJAN, ATENDIENDO A LA MECÁNICA PRECISADA EN 

EL ACUERDO DE REFERENCIA. 

 

PRESIDENTE: PARA TAL EFECTO, DE CONFORMIDAD CON LO 

DISPUESTO POR LA FRACCIÓN PRIMERA DEL ARTÍCULO 70 DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL CONGRESO, PROCEDO A DESIGNAR PARA QUE 

CONFORMEN LA COMISIÓN DE CORTESÍA A LOS DIPUTADOS: ADRIANA 

DE JESÚS VILLA HUIZAR, RODOLFO DORADOR PÉREZ GAVILÁN, 

JAQUELINE DEL RIO LÓPEZ, FRANCISCO JAVIER IBARRA JAQUEZ, ROSA 

MARÍA TRIANA MARTÍNEZ Y ELIA ESTRADA MACÍAS, PARA QUE SE 

SIRVAN ACOMPAÑAR A ESTE SALÓN DE SESIONES AL CIUDADANO C.P. 

RUBÉN CALDERÓN LUJAN.  

 

PRESIDENTE: MIENTRAS LA COMISIÓN CUMPLE CON SU ENCARGO, SE 

DECLARA UN RECESO DE TRES MINUTOS. (CAMPANA). 
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(R E C E S O) 

 

PRESIDENTE: SE REANUDA LA SESIÓN.    

 

PRESIDENTE: CON EL OBJETO DE DAR CUMPLIMIENTO AL ARTÍCULO 

273 DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, SOLICITO A 

LOS PRESENTES PONERSE DE PIE, CON EL OBJETO DE TOMAR LA 

PROTESTA DE LEY CORRESPONDIENTE A ESTA COMPARECENCIA: 

 

PRESIDENTE: C. C.P.  RUBÉN CALDERÓN LUJAN, SECRETARIO DE 

EDUCACIÓN DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO, HAGO DE SU 

CONOCIMIENTO QUE COMPARECE ANTE ESTA SOBERANÍA BAJO 

PROTESTA DE DECIR VERDAD, EN TÉRMINOS DE LO DISPUESTO EN EL 

ARTÍCULO 273 DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO DE 

DURANGO, POR LO CUAL LE PREGUNTO: ¿PROTESTA USTED DECIR 

VERDAD ANTE ESTE PLENO DE LA LXVII LEGISLATURA LOCAL,  AL  QUE 

COMPARECE CON LA FINALIDAD DE PROFUNDIZAR EN EL ANÁLISIS DEL 

INFORME DE GOBIERNO 2016-2017, PRESENTADO POR EL CIUDADANO 

GOBERNADOR DEL ESTADO DE DURANGO?  

 

(EL SECRETARIO DEBE CONTESTAR: SI PROTESTO) 
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PRESIDENTE: ENTERADO USTED DE LOS ALCANCES Y LAS 

CONSECUENCIAS DE ESTA PROTESTA, LE REFIERO QUE SI ASÍ NO LO 

HICIERE, EL ESTADO SE LO DEMANDARÁ.  

 

PRESIDENTE: SEÑOR SECRETARIO, SE LE CONCEDE EL USO DE LA 

PALABRA HASTA POR 20 MINUTOS PARA QUE EXPONGA EL TEMA 

RELATIVO A SU COMPETENCIA. 

 

CON EL PERMISO DE LA PRESIDENCIA, RESPETABLES INTEGRANTES 

DE LA SEXAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA DE ESTE HONORABLE 

CONGRESO, BUENOS DÍAS EN CUMPLIMIENTO DEL ARTICULO 83 DE LA 

CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE 

DURANGO ME ENCUENTRO EL DÍA DE HOY ANTE USTEDES PARA DAR 

GLOSA AL INFORME DE GOBIERNO 2016-2017 QUIEN FUERA 

PRESENTADO POR EL DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES 

GOBERNADOR CONSTITUCIONAL Y DAR A CONOCER EL ESTADO QUE 

GUARDA EL SECTOR EDUCATIVO EN LA ENTIDAD COMO PARTE 

SUSTANTIVA DE LA POLÍTICA PÚBLICA IMPULSADA POR EL EJECUTIVO 

ESTATAL, HONORABLES  DIPUTADOS: AL RECIBIR LA SECRETARÍA DE 

EDUCACIÓN ENCONTRAMOS UNA INSTITUCIÓN A LA QUE LE  FALTA 

ACTUALIZAR SU REGLAMENTO INTERIOR, SU ORGANIGRAMA, MAYOR 

CLARIDAD EN SU NÓMINA, SISTEMAS DE INFORMACIÓN MÁS SEGUROS 

Y UN MEJOR ORDEN ADMINISTRATIVO, PARA ASEGURAR QUE ESTÉ AL 

SERVICIO DE LOS NIÑOS Y JÓVENES DE DURANGO, EN SEPTIEMBRE DE 
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2016 RECIBIMOS GRUPOS DE TRABAJADORES CON PROBLEMAS DE 

SUS SALARIOS: CARRERA MAGISTERIAL, CARRERA ADMINISTRATIVA, 

APOYOS TÉCNICO PEDAGÓGICOS, MAESTROS DE INGLÉS, MAESTROS 

DE TIEMPO COMPLETO, MAESTROS DE TELESECUNDARIA 

ENCONTRAMOS TRABAJADORES SIN SEGURIDAD SOCIAL, 

INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR A LAS QUE SE LES 

ADEUDAN APORTACIONES IMPORTANTES, POR LO QUE EN PRINCIPIO 

FUE NECESARIO PARTICIPAR DE LO ESENCIAL, SIN EMBARGO DESDE 

EL INICIO NOS PROPUSIMOS NO MIRAR HACIA ATRÁS SÓLO HACIA 

ADELANTE SIN DISTINCIÓN DE COLORES, NI CORRELIGIONES, 

OBJETIVANDO QUE JUNTOS, TRABAJANDO UNIDOS ALCANCEMOS EL 

PORVENIR, SE REALIZÓ UN DIAGNÓSTICO PROFESIONAL PARA  PODER 

TOMAR LAS DECISIONES NECESARIAS PARA REORGANIZAR LA 

ADMINISTRACIÓN Y LA ACTIVIDAD SUSTANTIVA DE LA DEPENDENCIA Y 

RESCATAR EL COMPROMISO DEL SEÑOR GOBERNADOR, DOCTOR JOSÉ 

ROSAS AISPURO TORRES, DE UBICAR A LA EDUCACIÓN EN EL CENTRO 

DE SU GOBIERNO, LA EDUCACIÓN COMO EL MOTOR DE LA SOCIEDAD, 

COMO LO APALANCA A TRAVÉS DE LA CUAL;  LOS JÓVENES Y NIÑOS, 

ENCUENTREN UN FUTURO MEJOR, POR ELLO REALIZAMOS UN INTENSO 

TRABAJO DE REORGANIZACIÓN DE LAS ÁREAS ADMINISTRATIVAS Y DE 

COORDINACIÓN PARA QUE TODOS TRABAJEMOS EN UN SOLO FIN, 

EDUCACIÓN DE CALIDAD CON EQUIDAD, EL PRINCIPAL OBJETIVO ES 

QUE NUESTROS NIÑOS Y JÓVENES TENGAN LAS COMPETENCIAS 

NECESARIAS Y ASEGURAR QUE LA EDUCACIÓN QUE RECIBEN LES 
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PROPORCIONE APRENDIZAJES SIGNIFICATIVOS, RELEVANTES Y ÚTILES 

PARA LA VIDA, ES DECIR, APRENDER A APRENDER, ELLOS SON LOS 

HEREDEROS DE NUESTRA CULTURA Y LOS ENCARGADOS DE 

REPRODUCIRLA Y MEJORARLA, POR ELLOS MIRAMOS HACIA EL 

FUTURO, POR ELLOS ALLANAMOS EL CAMINO HACIA EL PORVENIR, POR 

ELLOS GANAREMOS LA BATALLA A LA IGNORANCIA Y A LA 

CORRUPCIÓN, QUE SON LOS DOS PECADOS CAPITALES DE NUESTRO 

PRESENTE PROCEDO E INFORMO: UNIVERSO DE ATENCIÓN LA 

MATRÍCULA ESCOLAR FUE DE 551,241 ALUMNOS, ATENDIDOS POR  

33,907 MAESTROS EN 5,973 ESCUELAS DE SOSTENIMIENTO FEDERAL, 

ESTATAL, PARTICULAR Y AUTÓNOMO, EN LOS DISTINTOS TIPOS, 

NIVELES Y MODALIDADES EDUCATIVAS, EDUCACIÓN BÁSICA ATIENDE A 

414,660 ESTUDIANTES, EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR A 81,487 

EDUCACIÓN SUPERIOR LA MATRÍCULA FUE DE 55,089 EN EDUCACIÓN 

BÁSICA SE REGISTRA UNA DESERCIÓN DEL 6.76% EN PREESCOLAR;  

0.88 EN PRIMARIA Y 6.78% EN SECUNDARIA, EN EDUCACIÓN MEDIA 

SUPERIOR, LA DESERCIÓN FUE DE 16.06% Y EN EDUCACIÓN SUPERIOR  

SE REGISTRÓ UN 6.50% EL PROMEDIO DE ESCOLARIDAD DE LA 

POBLACIÓN EN LA ENTIDAD ES DE 9.2 GRADOS, EL ÍNDICE DE 

ANALFABETISMO HA DESCENDIDO A 3.1%, LO QUE NOS UBICA COMO 

UNA ENTIDAD EN LA QUE EL ANALFABETISMO HA SIDO SUPERADO, 

TOMANDO EL REFERENTE DE LOS 36 PAÍSES COMO DESARROLLADOS 

DEL MUNDO, QUE ES DEL 4% PARA CONSIDERARLO ELIMINADO SIN 

EMBARGO NO HAY BANDERA BLANCA, ACCIONES RELEVANTES EN 
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EDUCACIÓN BÁSICA EN EDUCACIÓN INICIAL PARA LA PROTECCIÓN A 

LOS INFANTES SE ADQUIRIERON PÓLIZAS DE RESPONSABILIDAD CIVIL 

PROFESIONAL PARA LOS NIÑOS QUE SE ENCUENTRAN INSCRITOS EN 

LOS CENTROS DE DESARROLLO INFANTIL (CENDI) DE LA ENTIDAD, 

NUNCA SE HABÍAN CONTRATADO ESAS PÓLIZAS Y PARA FAVORECER 

EL MODELO DE ATENCIÓN INTEGRAL DE EDUCACIÓN INICIAL, SE LES 

DOTÓ DE MATERIAL BIBLIOGRÁFICO SE IMPLEMENTÓ EL PROGRAMA 

DE ESCUELA DE VERANO, EN EL QUE PARTICIPARON 100 ESCUELAS 

CON UNA INVERSIÓN DE 700,000 PESOS, SE DESARROLLÓ EL SISTEMA 

DE ALERTA TEMPRANA (SISAT) EN 282 ESCUELAS PRIMARIAS Y 

SECUNDARIAS, CON UNA INVERSIÓN DE 300,000 PESOS CON 

REVALIDACIÓN DE ESTUDIOS EN EDUCACIÓN BÁSICA SE 

BENEFICIARON A 380 ALUMNOS, MAYORMENTE DE SECUNDARIAS, QUE 

SATISFICIERON  Y ESTUDIARON EN EL EXTRANJERO Y AHORA SE 

INCORPORAN AL SISTEMA EDUCATIVO ESTATAL SE ENTREGARON 

LIBROS DE TEXTO GRATUITO A 398,818 ALUMNOS DE EDUCACIÓN 

PREESCOLAR Y PRIMARIA, CON UNA INVERSIÓN FEDERAL 27’500,000 

PESOS Y ESTATAL DE 13’200,000 PESOS, A 950 ESTUDIANTES DE 

SECUNDARIA, CON UNA INVERSIÓN FEDERAL Y ESTATAL DE 17’400,000 

PESOS SE APLICÓ LA EVALUACIÓN PLAN NACIONAL DE EVALUACIÓN 

ACADÉMICA PLANEA INSTRUMENTADA EN EDUCACIÓN SECUNDARIA, 

HABIENDO PARTICIPADO 34,545 ALUMNOS DE TERCER GRADO, CON 

UNA INVERSIÓN DE 2’100,000 PESOS EN LA OLIMPIADA  DEL 

CONOCIMIENTO INFANTIL PARTICIPARON 35,000 ALUMNOS DE SEXTO 
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GRADO DE PRIMARIA SE ENTREGARON ÚTILES ESCOLARES A 220,000 

ALUMNOS DE PREESCOLAR Y PRIMARIA, CON UNA INVERSIÓN ESTATAL 

DE 15’000,000 DE PESOS PARA LA ATENCIÓN A ALUMNOS DE 

PREESCOLAR Y SECUNDARIA EN COMUNIDADES MUY PEQUEÑAS SE 

PRESTA EL SERVICIO EDUCATIVO EN ESCUELAS PRIMARIAS UNITARIAS 

QUE PARTICIPAN EN EL PROGRAMA DE ESCUELAS MULTIGRADO DE 

EDUCACIÓN BÁSICA, BENEFICIANDO A 603 ALUMNOS DE 102 

LOCALIDADES EN 28 MUNICIPIOS, CON UNA INVERSIÓN DE 1’400,000 

PESOS Y AQUÍ QUIERO HACER UN RECONOCIMIENTO AL FONAFE, EN 

EL SISTEMA ESTATAL DE TELESECUNDARIA, CON EL PROGRAMA 

FEDERAL PARA LA INCLUSIÓN Y EQUIDAD EDUCATIVA, SE BENEFICIA  A 

4,108 ALUMNOS, 117 DOCENTES Y 150 ESCUELAS PROGRAMAS 

FEDERALES CON LOS PROGRAMAS BECAS DE APOYO A MADRES 

JÓVENES Y JÓVENES EMBARAZADAS DE EDUCACIÓN BÁSICA, 

PROMAJOVEN, PROGRAMA BECAS DE EXCELENCIA Y PROGRAMA DE 

BECAS DE MANUTENCIÓN Y APOYO A TU TRANSPORTE, SE BENEFICIÓ 

A UN TOTAL DE 15,259 EDUCANDOS, ENTRE ELLOS MADRES JÓVENES Y 

SUS FAMILIAS, CON UNA INVERSIÓN EN SUMA DE 54’470,000 PESOS EN 

EL PROGRAMA NACIONAL DE INGLÉS, PARA LA ATENCIÓN A LA 

DEMANDA, TALLERES DE CAPACITACIÓN, VISITAS DE SUPERVISIÓN, 

ASESORÍA Y ACOMPAÑAMIENTO, Y LA CERTIFICACIÓN INTERNACIONAL 

PARA MAESTROS Y ALUMNOS SE INVIRTIERON 46’000,000 PESOS PARA 

BENEFICIO DE 142,000 ACTORES EDUCATIVOS DENTRO DEL 

PROGRAMA DE ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO, EN LOS 
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COMPONENTES FORTALECIMIENTO A LA AUTONOMÍA CURRICULAR DE 

LAS ESCUELAS, SERVICIO DE ALIMENTACIÓN, JORNADA AMPLIADA Y 

FORTALECIMIENTO ACADÉMICO DE LAS FIGURAS QUE PARTICIPAN SE 

HAN INVERTIDO 312’000,000 PESOS; EN ÉL QUE PARTICIPAN 88,255 

ALUMNOS DE LOS CUALES CON ALIMENTACIÓN SON DE ESOS 18,971 Y 

LA JORNADA ES, JORNADA AMPLIADA SEIS HORA Y MEDIA DE TIEMPO 

COMPLETO OCHO HORAS Y SON EN 365 PROGRAMAS, EN EL 

PROGRAMA PARA LA INCLUSIÓN Y LA EQUIDAD EDUCATIVA SE DIO 

ATENCIÓN A 500 NIÑOS HIJOS DE JORNALEROS AGRÍCOLAS 

MIGRANTES, CON UNA INVERSIÓN DE 1’870,000 PESOS; Y PARA 

ATENDER A ESTUDIANTES ITINERANTES, SE APOYÓ A LAS 365 

ESCUELAS QUE LOS RECIBEN, DOTÁNDOLAS DE EQUIPO, CON UNA 

INVERSIÓN DE 4’600,000 PESOS EN ESTE MISMO PROGRAMA, PARA 

PROMOVER LA PARTICIPACIÓN Y EL APRENDIZAJE DE LAS NIÑAS Y 

NIÑOS CON DISCAPACIDAD, APTITUDES SOBRESALIENTES Y/O 

TALENTOS ESPECÍFICOS, SE HAN ATENDIDO 11,000 ALUMNOS A 

TRAVÉS DE 110 SERVICIOS DE EDUCACIÓN ESPECIAL QUE PRESTAN 

LOS CENTROS DE ATENCIÓN MÚLTIPLE Y LAS 958 ESCUELAS QUE 

PARTICIPAN EN EL PROGRAMA DE UNIDADES DE SERVICIOS DE APOYO 

A LA EDUCACIÓN SUPERIOR UNACER PROGRAMA DE LA REFORMA 

EDUCATIVA, EN SUS COMPONENTES “ATENCIÓN A LAS CARENCIAS 

FÍSICAS DE LAS ESCUELAS PÚBLICAS DE EDUCACIÓN BÁSICA”, 

“DESARROLLO Y FORTALECIMIENTO DE LA AUTONOMÍA DE LA GESTIÓN 

ESCOLAR” Y “FORTALECIMIENTO DE LAS SUPERVISIONES ESCOLARES 
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DE LA ZONA”, SE HAN REALIZADO ACCIONES DE OBRA MAYOR EN 64 

ESCUELAS, DANDO PRIORIDAD A LAS QUE PRESENTAN MAYOR 

REZAGO O CONDICIONES DE MARGINACIÓN, ESPECIALMENTE EN LA 

ZONA INDÍGENA, CON INVERSIÓN DE 27’000,000 PESOS EL PROGRAMA  

NACIONAL DE CONVIVENCIA ESCOLAR ATENDIÓ A 284 ESCUELAS DE 

EDUCACIÓN PRIMARIA,  CON UNA INVERSIÓN DE 611,000 PESOS 

DENTRO DEL PROGRAMA DE FORTALECIMIENTO DE LA CALIDAD 

EDUCATIVA SE EFECTUÓ EL FORO SOBRE EL NUEVO MODELO 

EDUCATIVO, EN EL QUE PARTICIPARON 1,236 PROFESORES; SE 

OFRECIERON TALLERES DE ASESORÍA DIFERENCIADOS PARA LA 

IMPLEMENTACIÓN DEL CURRÍCULUM VIGENTE EN EDUCACIÓN BÁSICA 

A LOS QUE ASISTIERON 874 DOCENTES, CON UNA INVERSIÓN DE 

2’870,000 PESOS ACCIONES RELEVANTES EN EDUCACIÓN MEDIA 

SUPERIOR SE APLICÓ LA EVALUACIÓN PLAN NACIONAL PARA LA 

EVALUACIÓN DE LOS APRENDIZAJES  PLANEA A 7,159 ALUMNOS DEL 

ÚLTIMO SEMESTRE DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR HOY EN DÍA 

ESTÁN OPERANDO EN CENTRO DE ESTUDIOS TECNOLÓGICOS DE 

AGUAS CONTINENTALES DOS UNO AQUÍ EN DURANGO Y OTRO EN 

GÓMEZ PALACIO, EL DE DURANGO ESTARÁ OPERANDO EN EL CENTRO 

ACUÍCOLA EN LA MODALIDAD DE TELE BACHILLERATO COMUNITARIO, 

CON LA FINALIDAD DE NORMAR Y CONTEXTUALIZAR EL NUEVO 

MODELO EDUCATIVO SE PROPORCIONARON HERRAMIENTAS PARA 

DESARROLLAR HABILIDADES DOCENTES Y MEJORAR EL PROCESO DE 

ENSEÑANZA-APRENDIZAJE EN EL PLANTEL DURANGO DEL COLEGIO 
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NACIONAL DE EDUCACIÓN PROFESIONAL SE ENTREGÓ EQUIPAMIENTO 

CON UNA INVERSIÓN DE UN 1’256,000 PESOS EN EL COLEGIO DE 

ESTUDIOS CIENTÍFICOS Y TECNOLÓGICOS DEL ESTADO DE DURANGO 

EL 89.7% DEL TOTAL DE LA MATRÍCULA SE ENCUENTRAN INSCRITOS EN 

ALGÚN PROGRAMA DE BECAS, CON UNA INVERSIÓN PROMEDIO 

MENSUAL DE 6’070,000 PESOS, BENEFICIANDO A 7,750 ALUMNOS 

ACCIONES RELEVANTES DE EDUCACIÓN SUPERIOR A TRAVÉS DEL 

PROGRAMA DE BECAS COMISIÓN PARA ESTUDIOS DE POSGRADO SE 

BENEFICIÓ A 96 DOCENTES, CON UNA INVERSIÓN DE 1’300,000 PESOS Y 

SE CAPACITARON A 300 DOCENTES PARA EL MEJORAMIENTO EN LA 

APLICACIÓN DE PLANES Y PROGRAMAS DE ESTUDIOS EN LA 

EDUCACIÓN NORMAL SE DISEÑÓ Y DESARROLLÓ EL PROGRAMA 

GENERAL DE DOCENCIA, PARA LA APLICACIÓN Y EVALUACIÓN DE LOS 

PLANES Y PROGRAMAS DE ESTUDIO DE LAS LICENCIATURAS EN 

EDUCACIÓN PREESCOLAR, PRIMARIA, ESPECIAL, SECUNDARIA Y 

BACHILLERATO, CON UNA INVERSIÓN DE 2’140,000 PESOS EN 

EDUCACIÓN SUPERIOR TECNOLÓGICA, PARTICIPA EN EL INTERCAMBIO 

DE  SUPERIOR EN ACTIVIDADES DE INTERNACIONALIZACIÓN COMO 

PROYECTAS Y MIL PROYECTAS 10,000 PROGRAMA DE CAPACITACIÓN 

DISCENTE MOVILIDAD INTERNACIONAL SEP BÉCALO SANTANDER, 

INTERCAMBIOS ESTUDIANTILES Y ACADÉMICOS EN FRANCIA, ESPAÑA, 

CANADÁ, ESTADOS UNIDOS DE NORTEAMÉRICA Y COLOMBIA HE DE 

DESTACAR QUE EN TODAS NUESTRAS UNIVERSIDADES E INSTITUTOS 

SE OFRECEN PROPUESTAS EDUCATIVAS CON VISIÓN DE DESARROLLO 
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HUMANO, SE ESTABLECEN CONVENIOS PARA IMPULSAR LA 

VINCULACIÓN DE LOS ESTUDIANTES EN EL SECTOR SOCIAL Y 

PRODUCTIVO, SE IMPULSA LA CERTIFICACIÓN DE OTRAS LENGUAS Y 

SE PROMUEVE EL EMPRENDURISMO COMO FACTORES 

FUNDAMENTALES EN LA FORMACIÓN DE LOS NUEVOS 

PROFESIONISTAS, ACCIONES DE EVALUACIÓN, EN LA EVALUACIÓN 

DOCENTE DIAGNÓSTICA, PARTICIPARON 1,180 DOCENTES EN LA 

EVALUACIÓN AL DESEMPEÑO LA SUSTENTARON 1’023 PROFESORES; 

EN LA EVALUACIÓN PARA EL INGRESO PARTICIPARON 3’025 

ASPIRANTES; EN LA EVALUACIÓN PARA PROMOCIÓN ASISTIERON 2,435 

DOCENTES Y EN LA EVALUACIÓN PARA EL DESEMPEÑO  POR SEGUNDO 

AÑO PARTICIPARON 1,680 MAESTROS INFRAESTRUCTURA FÍSICO 

EDUCATIVA, MANTENIMIENTO Y EQUIPAMIENTO EN EDUCACIÓN 

BÁSICA: SE REALIZARON ACCIONES DE CONSTRUCCIÓN, 

REHABILITACIÓN, MANTENIMIENTO Y EQUIPAMIENTO EN 410 ESPACIOS 

EDUCATIVOS, BENEFICIANDO A UN TOTAL DE 20,500 ALUMNOS, CON 

UNA INVERSIÓN DE 150’000,000 PESOS DEL PROGRAMA CERTIFICACIÓN 

DE ESTRUCTURA EDUCATIVA NACIONAL ESCUELAS AL CIEN 2016, SE 

PROGRAMARON 62 OBRAS, 6 TERMINADAS 56 EN PROCESO, 

BENEFICIANDO A 4,053 ALUMNOS, CON UNA INVERSIÓN DE 63’000,000 

DE PESOS DEL PROGRAMA REFORMA EDUCATIVA 2017 SE 

AUTORIZARON 64 OBRAS POR INICIAR, QUE BENEFICIARÁN A 6,100 

ALUMNOS, CON UNA INVERSIÓN AUTORIZADA DE 20’000,000 PESOS EN 

EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR: SE EFECTUARON ACCIONES DE 
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CONSTRUCCIÓN, REHABILITACIÓN Y EQUIPAMIENTO EN 42 ESPACIOS 

EDUCATIVOS, BENEFICIANDO A 3,120 ALUMNOS DE LOS SUBSISTEMAS 

COLEGIO DE BACHILLERES Y COLEGIO DE ESTUDIOS CIENTÍFICOS Y 

TECNOLÓGICOS, CON UNA INVERSIÓN DE 18’600,000 PESOS EN 

EDUCACIÓN SUPERIOR: EN INSTITUTOS TECNOLÓGICOS SE 

INVIRTIERON 7’000,000 DE PESOS, BENEFICIANDO A 5,871 ALUMNOS; EN 

UNIVERSIDADES POLITÉCNICAS Y TECNOLÓGICAS SE INVIRTIERON 

110’500,000 PESOS, EN RELACIÓN AL INSTITUTO ESTATAL DE  

PROFESIONALIZACIÓN DOCENTE, AL CIERRE DEL PRESENTE INFORME, 

SE GESTIONÓ LA ADQUISICIÓN DEL TERRENO Y SE ADECUA EL 

PROYECTO EN SU PRIMERA ETAPA, CON UNA INVERSIÓN DE 12’000,000 

DE PESOS, CON EL CUAL SE ESPERA CAPACITAR AL TOTAL DE LOS 

DISCENTES SE ENTREGÓ EL  RECONOCIMIENTO A LOS PROFESORES 

QUE POR SUS RESULTADOS DESTACADOS EN LA EVALUACIÓN 

DOCENTE LOGRARON EL ESTÍMULO DENOMINADO K1 QUE CONSISTE 

EN UN 35% DE AUMENTO AL SUELDO BASE, BENEFICIANDO A 278 

DOCENTES, MIENTRAS QUE 207 PROFESORES FUERON FAVORECIDOS 

CON HORAS ADICIONALES FRENTE A GRUPO, RECONOCIMIENTO A LA 

TRAYECTORIA DOCENTE, ESTÍMULOS A 2,801 DOCENTES DE 

EDUCACIÓN BÁSICA QUE HAN CUMPLIDO AÑOS DE SERVICIO 

ININTERRUMPIDO, CON UNA INVERSIÓN DE 110’000,000 PESOS 

DESARROLLO PROFESIONAL PARA LA CONVIVENCIA SE ENTREGÓ EL 

ESTÍMULO AL DESEMPEÑO ACADÉMICO, CON EQUIPOS DE LAPTOP A 

750 ESTUDIANTES DE  EDUCACIÓN SUPERIOR, MEDIA SUPERIOR, Y 
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POSGRADO, CON UNA INVERSIÓN DE 4’500,000 PESOS PROGRAMAS DE 

FORMACIÓN Y CAPACITACIÓN BASADOS EN NECESIDADES DE LOS 

CORRECTIVOS ESCOLARES ASISTIERON 2883 FIGURAS EDUCATIVAS A 

CURSOS, TALLERES, CÍRCULOS DE LECTURA CON UNA INVERSIÓN 

ESTATAL DE 1,200,000 PESOS CON ESTO DAMOS CUENTA DE LAS 

ACCIONES MAS RELEVANTES REALIZADAS EN LA SECRETARIA DE 

EDUCACIÓN DE SEPTIEMBRE 2016 A AGOSTO 2017 HEMOS INFORMADO 

DE NUESTRAS DEBILIDADES Y NUESTRAS FORTALEZAS HEMOS 

BOSQUEJADO LO QUE ES NUESTRO FUTURO Y EL PODER DE NUESTRO 

CAPITAL SOCIAL PARA PODER CRECER EN BENEFICIO DE LOS 

EDUCANDOS EN DURANGO HEMOS ATENDIDO A LAS ORGANIZACIONES 

SINDICALES Y SOCIALES Y HEMOS REALIZADO INTENSA GESTORÍA  

PARA RESOLVER LOS AÑEJOS PROBLEMAS    DE CARRERA 

MAGISTERIAL, ASÍ COMO 10,400 INCIDENCIAS SE REDUJO A 8,000 

LUEGO A 3000 Y MAS TARDE A 159 EN LO QUE SE REFIERE A CARRERA 

MAGISTERIAL Y HOY QUEDAN PENDIENTES NADA MAS 100 QUE 

SEGUIREMOS TRABAJANDO CON ELLAS EN LA AGENDA NACIONAL, EN 

LO QUE SE REFIERE A LA CARRERA ADMINISTRATIVA FEDERAL SE 

ESTÁ GESTIONANDO CON TODAS LAS PRESTACIONES SOCIALES DE 

LOS TRABAJADORES Y LABORALES EN VIRTUD DE QUE OTROS 

ESTADOS HAN DENUNCIADO DURANGO ES EL ÚNICO ESTADO QUE NO 

HA RENUNCIADO PARA QUE LOS TRABAJADORES ESCOLARES TENGAN 

TODAS SUS PRESTACIONES EN LO QUE SE REFIERE A CARRERA 

ADMINISTRATIVA EN LA PARTE ESTATAL YA SE PAGÓ 2017 SE ESTÁ 
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TRABAJANDO EN 2016 ATENDEMOS A LOS MAESTROS CON REZAGO EN 

LAS EVALUACIONES EL PAGO A LOS MAESTROS DE INGLÉS Y LAS 

ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO ENTRE OTROS AÚN ASÍ HEMOS 

AVANZADO, ESTAMOS SEGUROS QUE CON PASIÓN CONOCIMIENTO Y 

TRANSPARENCIA PODREMOS ALCANZAR QUE LOS INDICADORES DE 

NUESTRA ENTIDAD SUPEREN LA MEDIA NACIONAL EN TODOS SUS 

RUBROS PORQUE ESTAMOS EMPEÑADOS EN HACER QUE LAS COSAS 

CREZCAN Y CREZCAN BIEN CREEMOS QUE NUESTROS MAESTROS SE 

VEN BENEFICIADOS DE LAS PRESTACIONES Y OPORTUNIDADES DE 

CRECIMIENTO QUEREMOS QUE NUESTROS NIÑOS Y JÓVENES SEAN 

FELICES QUE SUS PADRES ESTÉN SATISFECHOS QUE TENEMOS A SUS 

HIJOS PARA FORMARLOS PARA LA VIDA PARA EL TRABAJO Y PARA LA 

PROSPERIDAD HAREMOS LLEGAR A NUESTRAS ESCUELAS LA 

DIGNIDAD DE UN MUNDO NUEVO PERO TAMBIÉN HAREMOS QUE 

LLEGUE A TODOS LOS RINCONES DE LOS ESTADOS ACORTEMOS LA 

BRECHA DE DESIGUALDAD OFRECIÉNDOLES A TODOS LOS 

EDUCANDOS LAS MISMAS OPORTUNIDADES DE ACCESO DE 

EDUCACIÓN DE CALIDAD HAREMOS USO DE LA INTEGRACIÓN DE LA 

INFORMACIÓN PARA FACILITAR EL TRABAJO ADMINISTRATIVO DE LA 

SECRETARÍA QUEREMOS LLEGAR RÁPIDO AL MOMENTO EN QUE EL 

MAESTRO DESDE SU CASA PUEDA CONOCER SU ESTATUS LABORAL 

SIN NECESIDAD DE IR A LAS INSTALACIONES DE LA SECRETARÍA 

QUEREMOS AVANZAR DE LA MANO DEL DESARROLLO TECNOLÓGICO 

DE MANERA TAL QUE TODA LAS ÁREAS ESTÉN COMUNICADAS CON 
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SISTEMAS DE INFORMACIÓN AMABLES Y ACCESIBLES Y QUE 

TENGAMOS SISTEMAS COMUNICADOS INTEGRADOS QUE NOS 

FACILITAN EL TRÁNSITO DE UNA SITUACIÓN ADVERSA A UNA 

SITUACIÓN ARMÓNICA Y FAVORABLE EN LA CUAL NOS ENCONTRAMOS 

INMERSOS HACIA UNA REALIDAD DONDE TODO FUNCIONE DE MANERA 

ADECUADA PARA EDUCAR EN CALIDAD CON EQUIDAD A NUESTROS 

HIJOS A NUESTROS NIÑOS Y A NUESTROS JÓVENES MUCHAS GRACIAS. 

                     

PRESIDENTE: DAMOS PASO A LA RONDA DE PREGUNTAS Y 

RESPUESTAS, EN EL ORDEN ESTABLECIDO EN EL ACUERDO QUE 

FUNDAMENTA ESTA COMPARECENCIA. 

        

EN ESTE SENTIDO, TIENE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO JOSÉ 

ANTONIO OCHOA RODRÍGUEZ, POR EL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, 

PARA FORMULAR SU PREGUNTA HASTA POR 3 MINUTOS. 

 

DIPUTADO JOSÉ ANTONIO OCHOA RODRÍGUEZ: GRACIAS DIPUTADO 

PRESIDENTE, MUY BUENOS DÍAS SECRETARIO BIENVENIDO AQUÍ A LA 

CASA DE TODOS LOS DURANGUENSES AL CONGRESO DEL ESTADO, LA 

EDUCACIÓN ES EL PRINCIPAL UNO DE LOS PRINCIPALES PROMOTORES 

DE IGUALDAD SOCIAL ES A TRAVÉS DE LA EDUCACIÓN DONDE TODOS 

LOS DURANGUENSES PUEDEN ASPIRAR A DESARROLLAR SUS 

POTENCIALIDADES PERO SOBRETODO A ENCONTRAR UN MEJOR 
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PORVENIR PARA SUS FAMILIAS, LA EDUCACIÓN HACE UN AÑO LA 

GENTE NOS PEDÍA UN CAMBIO UN CAMBIO VERDADERO, UN CAMBIO EN 

LAS INERCIAS QUE SE SEGUÍAN MANEJANDO AQUÍ EN LA SECRETARÍA 

DE EDUCACIÓN PÚBLICA, ES POR ELLO QUE VOY HACER UNA SERIE DE 

PREGUNTAS ESPERANDO SU PUNTUAL RESPUESTA, UNA DE LAS 

PROBLEMÁTICAS MÁS SIGNIFICATIVAS ES LA AUSENCIA DE DOCENTES 

EN LOS PLANTELES, ESTO ES UN REQUERIMIENTO CONSTANTE DE 

POBLACIONES SOBRE TODO EN LAS POBLACIONES MÁS ALEJADAS 

DONDE LAS COMUNIDADES SE QUEJAN DE QUE NO HAY PERSONAL EN 

LOS PLANTELES, ¿QUE SE ESTÁ HACIENDO PARA RESOLVER UNA 

PROBLEMÁTICA SOBRE TODO REPITO EN LAS COMUNIDADES MÁS 

ALEJADAS? O QUE LLEGAN LOS MAESTROS ASÍ NO LO INDICAN, SON 

COMENTARIOS DE LA CIUDADANÍA LLEGAN EL LUNES EN LA TARDE Y 

SE VAN EL JUEVES EN LA TARDE Y VIERNES Y LUNES NO ESTÁN ¿QUE 

SE ESTÁ HACIENDO PARA ELLO? HACE POCO TAMBIÉN SUPIMOS DE 

QUE MAESTROS QUE DESEMPEÑAN QUE SE DESEMPEÑAN COMO 

APOYO TÉCNICO TAMBIÉN PEDAGÓGICO SE MANIFESTARON EN 

CONTRA DE DECISIONES TOMADAS POR LA COORDINACIÓN NACIONAL 

DE SERVICIO PROFESIONAL DOCENTE TAMBIÉN ¿QUE SE ESTÁ 

HACIENDO EN ESTE TEMA? Y SOBRE TODO SABER LA PROBLEMÁTICA 

DE ESTA DE ESTE DESACUERDO O MOLESTIA DE LOS MAESTROS QUE 

SON DE APOYO TÉCNICO PEDAGÓGICO, ASÍ MISMO UNA DE LAS 

GRANDES EXIGENCIAS DE LA CIUDADANÍA Y DE PERSONAL QUE 

TRABAJA Y LO HACE PORQUE LA MAYORÍA DEL PERSONAL EDUCATIVO 
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TRABAJA Y TRABAJA BIEN, MI PADRE FUE MAESTRO DE SECUNDARIA 

DURANTE MÁS DE 32 AÑOS Y TENGO EL HONOR Y EL ORGULLO DE 

DECIR QUE NUNCA FALTÓ UN SOLO DÍA, PERO HAY GENTE QUE LE 

ESTÁ FALLANDO A LOS DURANGUENSES, SABER ESA GENTE, ESOS 

AVIADORES, QUE SE LE HAN LLAMADO SI TODAVÍA EXISTEN O 

EXISTIERON SABER REALMENTE SI SE HA ATENDIDO ESTA 

PROBLEMÁTICA QUE ES LAMENTABLE QUE VAYAN Y COBREN Y NO 

DESEMPEÑEN SUS FUNCIONES DE LA MANERA ÓPTIMA REPITO LA 

EDUCACIÓN ES UN TEMA DE LOS MÁS IMPORTANTES Y ASIMISMO 

TODO ESTO VIENE A REDUNDAR COMO. 

 

PRESIDENTE DIPUTADO SU TIEMPO TERMINADO 

 

DIPUTADO JOSÉ ANTONIO OCHOA RODRÍGUEZ: TERMINO, CON ESTAS 

PREGUNTAS CINCO SEGUNDOS NADA MÁS, ¿APARTE DE LA 

CONTRALORÍA INTERNA QUE OTRO MECANISMO TENEMOS PARA 

TRANSPARENTAR LOS APOYOS, LOS APOYOS A LAS ESCUELAS?, POR 

SU ATENCIÓN Y PERDÓN DIPUTADO PRESIDENTE, GRACIAS 

SECRETARIO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS. 
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PRESIDENTE: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN, HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

C. C.P. RUBÉN CALDERÓN LUJAN SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO: PRIMERAMENTE EN LO QUE SE 

REFIERE A LA AUSENCIA DE DOCENTES YO QUIERO DECIRLES A 

TODOS LOS AQUÍ PRESENTES QUE LAS PLAZAS SE ASIGNAN, SE PREVÉ 

DESDE EL MES DE MAYO Y EN AGOSTO SE DAN LAS, SE ASIGNAN ESAS 

PLAZAS, HAY MAESTROS, HAY MAESTROS QUE EN ESE, EN ESE INTER 

PORQUE LOS MAESTROS CON MAYOR ANTIGÜEDAD PUEDEN, ELLOS 

PUEDEN VENIR, CAMBIARSE DE ADSCRIPCIÓN ESTA EN SU DERECHO, 

ENTONCES LOS MAESTROS QUE LLEGAN NUEVOS AL LUGAR EN 

OCASIONES CUANDO LLEGAN NO LES GUSTA EL ESPACIO ENTONCES 

RENUNCIAN Y EN ESA CADENA SE PRODUCE MUCHOS PROBLEMAS 

PORQUE DE AQUÍ A QUE LA SECRETARÍA TIENE LA RENUNCIA DEL 

MAESTRO, DE AQUÍ A QUE TIENEN LA INFORMACIÓN, DE AQUÍ A QUE VE 

QUIÉN VA A SUPLIRLO SI LLEVA BASTANTE TIEMPO POR ESO YO HE 

ESTADO HABLANDO AQUÍ MUY CLARAMENTE DE QUE NECESITAMOS 

TOMAR LAS TECNOLOGÍAS, NECESITAMOS ESTAMOS TRABAJANDO 

PRÁCTICAMENTE DE MANERA ARTESANAL, ESTAMOS TRABAJANDO 

MANUALMENTE ENTONCES ESTAMOS IMPLEMENTANDO, BUSCANDO 

TENER LAS TECNOLOGÍAS LAS HERRAMIENTAS NECESARIAMENTE 

PARA EVITAR ESE TIPO DE PROBLEMAS, SIN EMBARGO PONDRÉ UN 

CASO EL AÑO PASADO TENÍAMOS 62 ESCUELAS EN LA SIERRA SIN 
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MAESTROS Y NO TENÍAMOS EL RECURSO Y TOMAMOS LA DECISIÓN EN 

ESE MOMENTO DE CONTRATAR LOS MAESTROS PARA QUE LOS 

JÓVENES, LOS NIÑOS, NO ANDUVIERAN EN LA CALLE, NO TENÍAMOS EL 

RECURSO Y SIN EMBARGO SE ATENDIERON AÚN ASÍ DE ESAS 62, 20 

POSTERIORMENTE RENUNCIARON PERO INMEDIATAMENTE 

RESOLVIMOS ESA PROBLEMÁTICA O SEA ESTAMOS CONSCIENTES DE 

ELLO Y ESTAMOS BUSCANDO LOS MECANISMOS MODERNOS PARA QUE 

ESTO SE HAGA MÁS ÁGIL Y NO ALLÁ ESAS VACANTES, EN LO QUE SE 

REFIERE AL TPF ES UNA PROBLEMÁTICA NACIONAL HACE DOS AÑOS 

LOS MAESTROS PRESENTARON EXAMEN Y FUERON DE LOS MAESTROS 

QUE TUVIERON EL VALOR DE PRESENTARLO A PESAR DE LAS 

CIRCUNSTANCIAS, NOSOTROS LOS APOYAMOS DESDE EL PRIMER 

MOMENTO EN QUE SE LES DIJO QUE NO SE LES RECONOCÍA SU 

EXAMEN, NOSOTROS ESTUVIMOS HABLANDO A LA CIUDAD DE MÉXICO 

PORQUE SE LES COMUNICÓ A ELLOS QUE HASTA EL AÑO SIGUIENTE, 

EL AÑO SIGUIENTE 2018 NO ESPECIFICARON FECHA TENDRÍAN ELLOS 

ACCESO AL EXAMEN Y DE HAY SE ASIGNARÍA SU PLAZA, SIN EMBARGO 

ESTUVIMOS HABLANDO, ESTUVIMOS PLATICANDO CON EL CENTRO Y 

SE ACORDÓ Y ESTA DECISIÓN NO ES, ES DEL INEE PORQUE 

CONSIDERO QUE LOS REACTIVOS NO ERAN LOS CONVENIENTES PARA 

ESA APLICACIÓN PERO ESO FUE DESPUÉS DE DOS AÑOS, ¿QUE HIZO 

LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA? LA SECRETARÍA DE 

EDUCACIÓN PÚBLICA PAGÓ, ESTÁ PAGANDO YA LOS MAESTROS COMO 

SI TUVIERAN SU PLAZA DE $1800 PESOS QUE TENÍA LA COMPENSACIÓN 
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EL DÍA 15 DE SEPTIEMBRE YA RECIBIERON 3000 YA VA SER DE $3500 

PESOS AL MES O SEA LA SECRETARÍA ESTÁ RECONOCIENDO SI 

TUVIERAN SU PLAZA PERO ADEMÁS LA SECRETARÍA FIJÓ PARA EL MES 

DE FEBRERO EL EXAMEN PARA ELLOS Y ESE EXAMEN 

INMEDIATAMENTE SE LES DARÁ SU NOMBRAMIENTO COMO DOCENTES 

DE ITP Y LO ESTAMOS TRABAJANDO Y LO SEGUIREMOS DEFENDIENDO 

A ELLOS, EN CUANTO AVIADORES YO AQUÍ SI QUISIERA DECIR QUE HAY 

UNA AUDITORÍA QUE SE LLAMA FONE 911 Y NOSOTROS HACEMOS 

PLANTILLEOS Y ESTO HA PERMITIDO CONOCER EN QUÉ STATUS SE 

ENCUENTRAN LOS MAESTROS AQUÍ VOY A DECIR MUY CLARAMENTE 

DE 995 DOCENTES QUE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA NOS 

DIJO EL VALLO QUE NO ENCONTRABA NOS DIO HASTA EL MES DE 

HASTA EL 8 DE JULIO Y EN TRES SEMANAS DE MANERA MANUAL TODO 

EL EQUIPO DE LA SECRETARÍA QUE ESTÁ AQUÍ PRESENTE TRABAJO Y 

PUDIMOS DEMOSTRAR QUE LOS 900, 900 MAESTROS ESTABAN EN SU 

LUGAR A LA MEJOR SI, COBRABAN EN LA JUAN ESCUTIA PERO 

TRABAJABAN EN LA LEONA VICARIO ¿PORQUE RAZÓN? PORQUE SU 

CAMBIO DE ADSCRIPCIÓN AUN NO HABÍA LLEGADO AL CENTRO 

PORQUE AHORA TODO SE MANEJA DESDE MÉXICO OTROS ESTABAN 

POR CUESTIONES DE MATERNIDAD, OTROS POR INVALIDEZ, SIN 

EMBARGO LOGRAMOS DEMOSTRAR QUE LOS 995 DOCENTES ESTABAN 

EN SU LUGAR Y EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA DIJO QUE 

HABÍA 44,000 AVIADORES EN EL PAÍS Y DE ESOS DURANGO NINGUNO 

EN LO QUE SE REFIERE A LA CONTRALORÍA TENEMOS LA AUDITORÍA 
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SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN, LA CONTRALORÍA DEL ESTADO, LA 

ENTIDAD SUPERIOR Y TAMBIÉN LA SECRETARÍA DE LA FUNCIÓN 

PÚBLICA, ES CUANTO SEÑOR. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO. 

 

PRESIDENTE: PREGUNTO AL DIPUTADO JOSÉ ANTONIO OCHOA 

RODRÍGUEZ, SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA. EN 

ESE CASO TIENE EL USO DE LA VOZ HASTA POR 2 MINUTOS. 

 

DIPUTADO JOSÉ ANTONIO OCHOA RODRÍGUEZ:  GRACIAS PRESIDENTE 

DIPUTADO, YO SE DE USTED SECRETARIO QUE ES UN HOMBRE CON 

MUCHA EXPERIENCIA EN EL TEMA EDUCATIVO Y QUE RECIBIÓ UNA DE 

LAS DEPENDENCIAS APARTE DE SER UN MONSTRUO EN EL TEMA DE 

TANTA GENTE QUE TRABAJA Y ES YO CREO LA SECRETARÍA JUNTO 

CON LA DE SALUD QUE ESTÁ DISPERSA Y ABARCA TODO EL ESTADO, 

CONTROLAR UNA DEPENDENCIA DE ESTA MAGNITUD ES COMPLICADO 

Y QUE RECIBIÓ TAMBIÉN UNA DEPENDENCIA QUE QUIERO HACER AQUÍ 

UNA ACOTACIÓN ES MÁS LA GENTE BUENA, QUE LA GENTE QUE LE HA 

FALLADO A LA CONFIANZA A LOS DURANGUENSES ESO QUE QUEDE 

BIEN CLARO, PERO SI HAY ÁREAS DONDE SABEMOS QUÉ HAY MALOS 

MANEJOS, YO SI QUIERO PEDIRLE UNA REUNIÓN URGENTE PARA VER 

EL TEMA DE TRANSPARENTAR LO  DE EL SISTEMA DE CÓMO SE 

ASIGNAN LAS PLAZAS A LOS MAESTROS, ES UN TEMA QUE LA 
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SOCIEDAD ESTÁ EN LOS MAESTROS ESTA NECESITAMOS MUCHO 

MAYOR TRANSPARENCIA SABER EN LA CONVOCATORIA LAS PLAZAS 

QUE SE TIENEN QUE DESIGNAR PARA QUE LA GENTE LOS MAESTROS 

QUE PARTICIPEN SEPAN CUÁLES SON ESAS PLAZAS, YO SI LE PIDO YA 

APRECIANDO MUCHO SUS CONTESTACIONES SUS RESPUESTAS Y 

SABIENDO QUE EL INTERÉS QUE USTED TIENE POR MEJORAR ESTA 

ÁREA QUE ES UNA ÁREA DE GRANDES OPORTUNIDADES PARA 

MEJORAR Y PARA DARLE A LOS DURANGUENSES UNA EDUCACIÓN DE 

CALIDAD SI REQUIEREN LOS MAESTRO MAYOR CERTIDUMBRE PUESTO 

QUE LA CAPACITACIÓN Y UNO DE LOS REQUERIMIENTOS DE LA 

REFORMA EDUCATIVA ERA PRECISAMENTE TRANSPARENTAR LAS 

PLAZAS A TRAVÉS DE UN EXAMEN QUE PASEN EL EXAMEN Y A VECES 

SE LES DA A OTRAS PLAZAS ALEJADAS, ALEJADAS MUY ALEJADAS DE 

LO QUE ELLOS PRETENDEN, SI LE PEDIRÍA YO CON TODO RESPETO 

PARA ESTO TÉRMINO UNA REUNIÓN URGENTE PARA TOCAR ESTE 

TEMA QUE PARA MÍ ES DE LA MAYOR IMPORTANCIA, MUCHAS GRACIAS 

POR SU ATENCIÓN, GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO. 

 

CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, TIENE EL USO DE 

LA PALABRA LA DIPUTADA ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ, POR EL 

PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL HASTA POR 3 MINUTOS 

PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 



 
 
 
 
 
 

“AÑO DEL CENTENARIO 
DE LA PROMULGACIÓN 
DE LA CONSTITUCIÓN 
POLÍTICA DE LOS 
ESTADOS UNIDOS 
MEXICANOS” 

 
 

FECHA DE REV. 07/04/2010         NO. DE REV. 01            FOR 7.5 DPL 03            
 

 
26 

 

 

DIPUTADA ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ: GRACIAS PRESIDENTE, 

SEÑOR SECRETARIO DE EDUCACIÓN SEA USTED BIENVENIDO A ESTE 

PALACIO LEGISLATIVO, COMO TODOS SABEMOS LA ENTREGA DE 

UNIFORMES ESCOLARES LA CUAL LO CONTEMPLA LA LEY DE 

EDUCACIÓN ESTATAL, HA SIDO EN ESTE NUEVO CICLO MUY 

CUESTIONADA POR DIFERENTES PADRES DE FAMILIA, ASÍ COMO DE 

DIRECTORES Y DOCENTES DE DISTINTOS CENTROS EDUCATIVOS DE 

AQUÍ DE LA CAPITAL Y DE DIFERENTES MUNICIPIOS DEL ESTADO, HAN 

MANIFESTADO SU DESCONTENTO YA QUE SE LES ENTREGAN A LOS 

ALUMNOS UNIFORMES DE TALLAS DIFERENTES QUE TRAE COMO 

CONSECUENCIA UN COSTO EN EL ARREGLO DE ESTOS PARA FAMILIAS, 

EN EL MAYOR DE LOS CASOS SON DE ESCASOS RECURSOS ASÍ MISMO 

SE DECLARÓ POR EL MANDATARIO ESTATAL QUE PARA EL MES DE 

AGOSTO SE ENTREGARÍAN EN SU TOTALIDAD MÁS DE 400,000 

PRENDAS DE CALIDAD PARA JÓVENES Y NIÑOS PARA ESTE PRÓXIMO 

CICLO ESCOLAR, ANTE ESTO SEÑOR SECRETARIO NOS GUSTARÍA QUE 

NOS EXPLIQUE ¿CÓMO HAN VENIDO SOLUCIONANDO ESTAS 

DEFICIENCIAS Y DE IGUAL FORMA PREGUNTARLE SI A LA FECHA YA SE 

TIENE ENTREGADO EN SU TOTALIDAD LOS UNIFORMES ESCOLARES EN 

TODAS LAS INSTITUCIONES PÚBLICAS?, UNA SEGUNDA PREGUNTA ¿EN 

ESTE AÑO DE 2017 SE IMPLEMENTA POR TERCERA VEZ LA EVALUACIÓN 

AL DESEMPEÑO DOCENTE TAMBIÉN LLAMADA EVALUACIÓN DE 

PERMANENCIA QUE HABRÁN DE ENFRENTAR MILES DE PROFESORES 
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APOYO TÉCNICO PEDAGÓGICO DIRECTORES Y SUPERVISORES 

EDUCATIVOS ESTOS ÚLTIMOS POR PRIMERA VEZ EN TODO EL PAÍS 

PERO CON ENORMES VENTAJAS CON RESPECTO A LAS VERSIONES 

ANTERIORES EL TIEMPO CON EL QUE ANTICIPADAMENTE SE PODRÁN 

PREPARAR PARA OBTENER MEJORES RESULTADOS ENTRE OTROS 

BENEFICIOS Y ES QUE EL ORIGEN DE ESTA EVALUACIÓN SE REMITE AL 

ARTÍCULO TERCERO CONSTITUCIONAL REFORMADO ES DECIR QUE 

CONTEMPLA QUE LA EDUCACIÓN EN MÉXICO ES LAICA, GRATUITA, 

OBLIGATORIA Y DE CALIDAD POR LO QUE LAS PRÁCTICAS DE 

ENSEÑANZA DE LOS DOCENTES SE CONVIERTE EN UNO DE LOS 

FACTORES ESCOLARES QUE TIENE MAYOR INCIDENCIA EN EL 

APRENDIZAJE DE LOS ALUMNOS, MEJORAR EL SERVICIO EDUCATIVO 

QUE SE OFRECE EN LAS ESCUELAS DE EDUCACIÓN BÁSICA Y MEDIA 

SUPERIOR LO CUAL SIGNIFICA FORTALECER EL TRABAJO DE LOS 

MAESTROS EN EL AULA SEÑOR SECRETARIO ¿QUE RESULTADOS SE 

HAN GENERADO PARA LA EDUCACIÓN EN NUESTRO ESTADO? CON LA 

IMPLEMENTACIÓN DE LA EVALUACIÓN Y QUÉ OPINA USTED DE ESTA 

REFORMA EN CUANTO A LA EVALUACIÓN DE LOS DOCENTES USTED 

SABE QUE MUCHOS DOCENTES HAN ESTADO MUY INCONFORMES CON 

LA EVALUACIÓN Y QUISIÉRAMOS QUE NOS AMPLIARÁ ESTE TEMA Y 

POR ÚLTIMO ES DE TODOS SABIDO QUE LO QUE VA DE ESTE AÑO EL 

DELITO DE ROBO HA IDO EN AUMENTO EN NUESTRA ENTIDAD PERO 

SOBRETODO AQUÍ EN LA CAPITAL ANTE LA FISCALÍA GENERAL DEL 

ESTADO DURANTE LOS PRIMEROS 59 DÍAS DEL PRESENTE AÑO SE 
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INTERPUSO EN PROMEDIO UNA DENUNCIA POR ROBO EN SUS 

DIFERENTES MODALIDADES CADA 46 MINUTOS SIENDO UNA CIFRA MÁS 

ELEVADA QUE EN LOS DOS ÚLTIMOS ARRANQUES DEL AÑO MI 

COMENTARIO BIEN EN RELACIÓN SEÑOR SECRETARIO PORQUE 

QUIERO SABER SI USTED TIENE EL DATO DE ¿CUANTOS PLANTELES 

EDUCATIVOS SE HAN VISTO AFECTADOS POR ESTE DELITO DE ROBO? 

QUE COMO MENCIONÉ ANTES SE HAN VENIDO AUMENTANDO DE 

MANERA CONSIDERABLE EN NUESTRO ESTADO Y EN LAS ESCUELAS 

NO HA SIDO LA EXCEPCIÓN, GRACIAS PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN, HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

C. C.P. RUBÉN CALDERÓN LUJAN, SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO: PRECISAMENTE CON 

RESPECTO A LOS UNIFORMES YO QUIERO HACER DEL CONOCIMIENTO 

DE TODOS QUE ESTE AÑO SE LLEVÓ A CABO UNA LICITACIÓN ES LA 

PRIMERA VEZ QUE SE LLEVA A CABO UNA LICITACIÓN PÚBLICA Y ESTO 

TUVO UN PERIODO DE DOS MESES LO CUAL ATRASO QUE LOS 

UNIFORMES ESTUVIERAN EN TIEMPO Y FORMA SIN EMBARGO, PERO 

TAMBIÉN ADEMÁS LOS UNIFORMES LOS ENTREGABAN TODAS LAS 

DEPENDENCIAS DEL ESTADO, EL DÍA DE HOY POR DISPOSICIÓN HAY LA 

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA ES LA ÚNICA QUE PUEDE 

ENTREGAR UNIFORMES Y LO ESTÁ HACIENDO A LA FECHA AL DÍA DE 
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HOY PODEMOS HABLAR QUE ENTRÉ DURANGO, GÓMEZ PALACIO, 

LERDO Y ALGUNOS MUNICIPIOS TENEMOS YA ENTREGADO EL 68% DE 

LOS UNIFORMES Y EN LAS PRÓXIMAS 2, 3 SEMANAS ESTARÁ 

ENTREGADO EL 100% ESTO ES UN GRAN AVANCE PORQUE ADEMÁS DE 

ELLO ES UNA SOLA SECRETARÍA CON SU EQUIPO Y EN ESA PARTE, EN 

ESA PARTE LOS, HABIDO UN AHORRO EN LA ENTREGA DE UNIFORMES 

ERAN 7 MILLONES DE PESOS LOS QUE SE ASIGNABAN Y HOY CON 1 

MILLÓN Y MEDIO DE PESO SE VA HACER LA ENTREGA DE ESTOS 

UNIFORMES PERO ADEMÁS CON EL SOBRANTE SE VAN A COMPRAR 

LAS CHAMARRAS PARA INVIERNO DE ESTUDIANTES DE MEDIA 

SUPERIOR, EN LO QUE SE REFIERE NOSOTROS HEMOS TRABAJADO 

PREPARANDO LOS MAESTROS EN LA ACTUALIZACIÓN DE PLANTILLAS, 

HEMOS PROGRAMADO DESARROLLO PROFESIONAL DOCENTE DE TIPO 

BÁSICA SUPERVISIÓN EFECTIVA, INCLUSIÓN DIGITAL 2.0 PERO AQUÍ LO 

MÁS MEDULAR, LO MÁS MEDULAR ES QUE A MUCHOS MAESTROS 

DURANTE EL PERIODO QUE NOS OCUPÓ DESPUÉS DE ESTAR 

TRABAJANDO CONTRA CORRIENTE A MUCHOS MAESTROS LOS 

ACOMPAÑAMOS PERSONALMENTE LA SECRETARÍA Y LOS APOYAMOS A 

QUE SUBIERAN SUS EVIDENCIAS, OBTENIENDO CON ELLO UN PAGO 

QUE ESTABA RETRASADO POR MÁS DE UN AÑO A 41 DOCENTES TODA 

ESTA PARTE LA HEMOS HECHO Y LA HEMOS ACOMPAÑADO A LOS 

MAESTROS PERO LO MÁS IMPORTANTE ES QUE EL CENTRO DE 

ACTUALIZACIÓN AL MAGISTERIO YA ESTÁ DETECTADO EL TERRENO, 

LAS SECCIONES SINDICALES ESTÁN DE ACUERDO HAY  12 MILLONES 
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DE PESOS PARA ELLO Y VAMOS NOSOTROS YA A PROCEDER DE 

ACUERDO COMO LO TIENE INDICADO EL SEÑOR GOBERNADOR, PERO 

ALGO MUY IMPORTANTE QUE VIENE PARA LA EVALUACIÓN DE 

NOVIEMBRE EL PRÓXIMO DÍA 30 HABREMOS DE IMPLEMENTAR 11 

CAMPUS CON 20 ESPACIOS EN DIFERENTES PARTES DEL ESTADO 

COMO SANTIAGO PAPASQUIARO, CANATLÁN, VICTORIA, EN DURANGO 

CUATRO CENTROS, EN LA LAGUNA MAÑANA IRÁN ABRIR ESOS 

CENTROS VAN HACER 11 EN 11 LOCALIDADES 20 CAMPUS VA HABER 70 

DOCENTES NO ESTÁN CONTRATADOS SON LOS MISMOS DOCENTES DE 

LA SECRETARÍA QUE VAN ACOMPAÑAR A LOS MAESTROS PARA VER 

QUÉ DUDAS TIENEN, PARA EL PRÓXIMO EXAMEN E IRLOS 

ACOMPAÑANDO DE AQUÍ AL MES DE NOVIEMBRE PARA QUE SE DE EN 

UNA AFABLE COMPAÑÍA, EN UNA AMIGABLE, UNA AMIGABLE PROCESO 

PARA QUE EL MAESTRO SEA, SEA CAPACITADO Y PUEDA EL IR CON LA 

CERTEZA DE QUE VA A TRABAJAR EN LA EVALUACIÓN, EN LO QUE SE 

REFIERE A LAS ESCUELAS HEMOS ESTADO ATENTOS, SI HA HABIDO 

LOS ROBOS COMO EN CUALQUIER LADO SIN EMBARGO SE HAN 

INTERPUESTO LAS DENUNCIAS Y ESTAMOS NOSOTROS EN ESPERA 

QUE LA AUTORIDAD CORRESPONDIENTE PROCEDA EN ESOS CASOS, 

ES CUANTO SEÑOR DIPUTADO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO. 
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PRESIDENTE: PREGUNTO LA DIPUTADA ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ, 

SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA. EN ESE CASO 

TIENE EL USO DE LA VOZ HASTA POR 2 MINUTOS. 

 

DIPUTADA ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ: SÍ PRESIDENTE, GRACIAS, 

SEÑOR SECRETARIO SON MUCHOS TEMAS LOS QUE HAY QUE TRATAR 

EN SU SECRETARÍA, LA SECRETARÍA QUE USTED ATIENDE, SIN 

EMBARGO LE DOY LAS GRACIAS POR LAS RESPUESTAS Y SALUDO A 

TODOS LOS COMPAÑEROS QUE SE ENCUENTRAN EN ESTE RECINTO 

QUE HOY LO ESTÁN ACOMPAÑANDO DE LA SECRETARÍA DE 

EDUCACIÓN MUCHAS GRACIAS SEAN BIENVENIDOS TODOS USTEDES Y 

GRACIAS SEÑOR SECRETARIO. 

 

CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, TIENE EL USO DE 

LA PALABRA LA DIPUTADA ROSA ISELA DE LA ROCHA NEVAREZ, POR EL 

PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, HASTA POR 3 MINUTOS 

PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADA ROSA ISELA DE LA ROCHA NEVAREZ: MUCHAS GRACIAS 

SEÑOR PRESIDENTE, CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN LUJÁN 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL GOBIERNO DEL ESTADO, A NOMBRE 

DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN 

DEMOCRÁTICA LE DAMOS LA BIENVENIDA A USTED Y A TODO SU 

EQUIPO DE TRABAJO A ESTE CONGRESO DEL ESTADO, CON MOTIVO 
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DE LA GLOSA DEL INFORME DEL GOBIERNO 2017, CON BASE EN LO 

ANTERIOR ME PERMITO HACERLE A USTED LAS SIGUIENTES 

PREGUNTAS PRIMERA ¿SEÑOR SECRETARIO SE PUEDE AFIRMAR QUE 

HA DISMINUIDO LA VIOLENCIA ESCOLAR QUE INDICADORES SE TIENEN 

AL RESPECTO? ¿Y QUE SE HACE PARA TOMAR PROVIDENCIAS EN LOS 

CASOS EN QUE SE PRESENTAN TRASTORNOS ENTRE LOS ALUMNOS? 

COMO EL CASO QUE SE CONOCIÓ RECIENTEMENTE DE LAS ALUMNAS 

DE LA ESCUELA SECUNDARIA IGNACIO MANUEL ALTAMIRANO, EN UN 

INTENTO DE SUICIDIO COLECTIVO, SEÑOR SECRETARIO COMO USTED 

SABE EL SISTEMA DE SALUD SE ENCUENTRA AMENAZADO, HABLÓ DE 

SALUD POR SU RELACIÓN AHORITA CON SU SECRETARÍA, EL SISTEMA 

DE SALUD EN MÉXICO ESTÁ AMENAZADO POR EL CRECIENTE NÚMERO 

DE PERSONAS CON ENFERMEDADES CRÓNICAS COMO DIABETES Y 

OBESIDAD QUE TIENE QUE VER CON LOS HÁBITOS ALIMENTICIOS QUE 

SE ADQUIEREN DESDE LA NIÑEZ POR EL CONSUMO DE REFRESCOS Y 

COMIDA CHATARRA QUE SE CONSUMEN CIERTAMENTE EN EL HOGAR 

PERO QUE TAMBIÉN SE VENDEN EN LAS ESCUELAS, SEÑOR 

SECRETARIO TENEMOS EL PRIMER LUGAR EN OBESIDAD INFANTIL Y EL 

PRIMER LUGAR EN DIABETES INFANTIL, POR ELLO MI PREGUNTA ES 

¿PUEDE INFORMARNOS QUE HA PASADO CON EL PROGRAMA DE 

DOTACIÓN DE BEBEDEROS EN LAS ESCUELAS Y CON LA PROHIBICIÓN 

DE LA VENTA DE COMIDA CHATARRA EN LAS ESCUELAS? 

PRINCIPALMENTE DE NIVEL PRIMARIA, ES CUANTO SEÑOR. 
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PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADA. 

 

PRESIDENTE: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN, HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

C. C.P. RUBÉN CALDERÓN LUJA, SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO: CON RESPECTO A LO QUE SE 

REFIERE DE LA VIOLENCIA QUE SE DA EN LAS ESCUELAS NOSOTROS 

HEMOS ATENDIDO A TODAS A LAS ESCUELAS APROXIMADAMENTE 284 

DONDE SE HAN PRESENTADO MUCHOS PROBLEMAS, NOSOTROS LE 

APOSTAMOS A LA CONVIVENCIA ESCOLAR, ESA PARTE LA ESTAMOS 

TRABAJANDO Y LA VAMOS A VENIR A FORTALECER DEBIDO A QUE YA 

FUE APROBADO NACIONALMENTE UN PROTOCOLO ESPECIAL PARA 

ESTOS CASOS Y EN LA PRÓXIMA SEMANA SE DARÁ A CONOCER EL 

PROTOCOLO QUE DEBEREMOS DE IMPLEMENTAR PORQUE AQUÍ 

DEBEREMOS PRIMERAMENTE DE PREVENIR Y LUEGO CORREGIR, 

TENEMOS QUE IR EN ESA CONVIVENCIA ESCOLAR, FOMENTARLA MÁS 

PARA QUE LOS PADRES DE FAMILIA, PARA QUE LOS NIÑOS, Y LOS 

MAESTROS TENGAN UN ACERCAMIENTO TENGAN LAZOS DE 

COMUNICACIÓN PARA IR EVITANDO ESA PARTE DE LA VIOLENCIA EN 

LAS ESCUELAS, EN LO QUE SE REFIERE A LA, EN LO QUE SE REFIERE A 

LA ESCUELA DEL ECIMA AQUÍ SE DETECTÓ CON ANTERIORIDAD EL 

PROBLEMA, LA MAESTRA DIRECTORA HABLÓ COMO LA MADRE DE UNA 

DE LAS NIÑAS, PERO AQUÍ TAMBIÉN YO QUIERO HACER HINCAPIÉ QUE 
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ES UN PROBLEMA QUE MUCHAS VECES SE PROVOCA EN REDES 

SOCIALES Y QUE LOS MISMOS JÓVENES SE VAN FORMANDO RESTOS 

EN REDES, ENTONCES AHÍ TAMBIÉN TENEMOS QUE ESTAR EN 

COMUNICACIÓN CON LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA PARA 

QUE ELLOS TAMBIÉN RASTREEN ESA PROBLEMÁTICA QUE SE DA EN 

REDES Y AQUÍ ESO VA ALIADO CON LOS PROTOCOLOS LA DIRECTORA 

HABLÓ CON LA MADRE SIN EMBARGO ESTA PARTE SE DIO PERO EN 

NINGÚN MOMENTO SE HA DESCUIDADO Y ESTAMOS ATENTOS EN 

CUANTO A LO QUE SE REFIERE A LOS INDICADORES, LOS 

INDICADORES NO LOS TENEMOS, PORQUE NO TENEMOS LA 

PLATAFORMA SUFICIENTES SIN EMBARGO CON ESTE NUEVO 

PROTOCOLO HABREMOS DE TRABAJAR PARA IR RESTABLECIENDO LOS 

INDICADORES, IR ESTABLECIENDO LAS ESTADÍSTICAS Y SOBRE TODO 

IDENTIFICANDO MÁS ÁREAS DE ESOS PROBLEMAS COMO LO 

ENCONTRAMOS EN SANTIAGO PAPASQUIARO, QUE MUCHAS VECES ES 

UN PROBLEMA PERO DESGRACIADAMENTE ALGUIEN SE ENCARGA DE 

HACERLO VIRAL Y ESO PERJUDICA MÁS EN LA SOCIEDAD, EN CUANTO 

A LA DIABETES Y LA OBESIDAD EL SEÑOR GOBERNADOR ESTA 

IMPLEMENTANDO UN PROGRAMA EN TODA LAS ESCUELAS DE 

DIABETES Y DE OBESIDAD Y TAMBIÉN LA DOTACIÓN DE LENTES, ESTA 

PARTE MUY IMPORTANTE PORQUE EN LO QUE SE REFIERE A ESTE 

CICLO ESCOLAR SE VA ATENDER A 280,000 ESTUDIANTES DE BÁSICA 

QUE ES PRÁCTICAMENTE DURANGO, GÓMEZ PALACIO, LERDO Y LUEGO 

BAJARA A LOS DEMÁS MUNICIPIOS Y ESO NOS VA A PERMITIR TENER 
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IDENTIFICADA ESA PARTE Y EN EL SENTIDO DE LA, LOS ALIMENTOS 

CHATARRA HABREMOS DE SER MÁS ESTRICTOS CON LAS TIENDAS DE 

LAS ESCUELAS, CON LOS DIRECTORES, CON LOS MAESTROS, PARA 

QUE ESTO NO AVANCE Y SE PUEDA RETROCEDER, EN CUANTO A LA 

DOTACIÓN DE BEBEDEROS SON 494 BEBEDEROS 113, 136 PARA LA 

LAGUNA YA ESTÁN EN PROCESO DE INSTALACIÓN YA ESA FUE UNA 

MUY BUENA ADQUISICIÓN QUE SE TUVO EN ESTE AÑO PUESTO QUE EN 

EL AÑO PASADO EN EL 2015, 2016 HUBO 69 BEBEDEROS HOY SON 494 

QUE HABREMOS DE TRABAJAR Y DE INSTALAR YA ESTÁN TRABAJANDO 

CON LOS SEÑORES DIRECTORES EN LAS ESCUELAS PARA LA 

INSTALACIÓN DE LOS BEBEDEROS ES CUANTO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO. 

 

PRESIDENTE: PREGUNTO A LA DIPUTADA ROSA ISELA DE LA ROCHA 

NEVAREZ, SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA. EN ESE 

CASO, TIENE EL USO DE LA VOZ HASTA POR 2 MINUTOS. 

 

DIPUTADA ROSA ISELA DE LA ROCHA NEVAREZ: SI MUY BREVE, 

AGRADECERLE SUS RESPUESTAS SEÑOR SECRETARIO Y SOLICITARLE 

EL REDOBLAR ESFUERZOS PARA COMBATIR LA COMIDA CHATARRA EN 

LAS ESCUELAS, E IMPLEMENTAR UN PROGRAMA DE ORDENAMIENTO 

EN ESTAS TIENDITAS Y PORQUE NO TAMBIÉN UN PROGRAMA PARA 

MEJORAR EL TIPO DE ALIMENTOS QUE SE ESTÉN PROPORCIONANDO 
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PORQUE ESTO REALMENTE ES MUY PREOCUPANTE EL QUE PODAMOS 

COLAPSAR EN NUESTRO SISTEMA DE SALUD DEBIDO A LOS MALOS 

HÁBITOS QUE TENEMOS TODOS LOS MEXICANOS, ENTONCES TODOS, 

TODOS TENEMOS QUE COADYUVAR EN DETENER ESTE PROBLEMA Y 

CREO QUE EN SUS MANOS ESTÁ EL MEJORAR MUCHO EN LOS NIÑOS 

ESTE TIPO DE HÁBITOS A TRAVÉS DE LA IMPLEMENTACIÓN DE ESOS 

PROGRAMAS Y DE CONTROL EN LAS TIENDITAS Y EN LO QUE LOS 

VENDEDORES QUE ESTÁN AFUERA DE LAS ESCUELAS, ES CUANTO Y 

MUCHAS GRACIAS SEÑOR SECRETARIO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADA. 

              

CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, TIENE EL USO DE 

LA PALABRA EL DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO, HASTA POR 3 MINUTOS 

PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONES SAMANIEGO: CON LA VENIA DE LA 

PRESIDENCIA, BUENOS DÍAS LEGISLADORAS Y LEGISLADORES, 

CONTADOR PÚBLICO RUBÉN CALDERÓN SEA USTED BIENVENIDO A 

ESTE CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO, Y EN PARTICULAR A 

TODO EL PERSONAL DOCENTE QUE NOS ACOMPAÑA ESTE RECINTO, 

EN OCASIÓN AL INFORME ANUAL DE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN 

PÚBLICA LA REPRESENTACIÓN PARLAMENTARIA DEL PARTIDO DEL 
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TRABAJO EN LA PRESENTE LEGISLATURA TIENE A BIEN FORMULARLE 

LA SIGUIENTE CUESTIONAMIENTOS, LA MISIÓN DE LA SECRETARÍA DE 

EDUCACIÓN EN DURANGO ES OFRECER UNA EDUCACIÓN DE CALIDAD 

CON EQUIDAD A TODOS LOS HABITANTES EN EDAD DE RECIBIRLA, 

IGUALMENTE LA VISIÓN DE ESTA DEPENDENCIA RADICA EN IMPARTIR 

EDUCACIÓN EN SUS DIVERSAS MODALIDADES CON COBERTURA, 

CALIDAD Y PERTINENCIA LLEGANDO HASTA LOS LUGARES MÁS 

APARTADOS DEL ESTADO, ADEMÁS DE UNA EDUCACIÓN DE CALIDAD 

CON EQUIDAD, IMPULSAR LA FORMACIÓN DE VALORES QUE PREPARÉ 

AL ALUMNO PARA ASUMIR SUS RESPONSABILIDADES SOCIALES Y 

ENFRENTAR CON ÉXITO LOS RETOS DEL FUTURO, DE ESTA MANERA 

SURGE EN LAS SIGUIENTES INTERROGANTES: UNO CON TODO 

RESPETO SEÑOR SECRETARIO ¿USTED CREE QUE PINTANDO LAS 

ESCUELAS DE COLOR AZUL AUMENTARÁ EL NIVEL EDUCATIVO EN EL 

ESTADO? DOS ¿EN EL TEMA DE LA AUTONOMÍA DE LA UGED LOS 

UNIVERSITARIOS SE SIENTEN TRAICIONADOS Y DECEPCIONADOS EL 

SEÑOR GOBERNADOR EN CAMPAÑA PROMETIÓ RECUPERAR LA 

AUTONOMÍA DE LA UJED USTED EN SU CALIDAD DE SECRETARIO DE 

EDUCACIÓN QUE NOS PUEDE EXPLICAR SOBRE ESTE TEMA? TRES EN 

ESTE AÑO LAMENTABLEMENTE VIVIMOS EN EL PAÍS DOS FUERTES 

INCIDENTES UNO EN LA CAPITAL DE MONTERREY, NUEVO LEÓN DONDE 

UN ADOLESCENTE DE 15 AÑOS EN UN ACTO POR DEMÁS TRISTE Y 

LAMENTABLE DISPARÓ UN ARMA DE FUEGO CONTRA SU MAESTRA Y 

TRES COMPAÑEROS DE CLASES POSTERIORMENTE SE SUICIDÓ Y 
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OTROS INCIDENTES AQUÍ EN LA CIUDAD HACE APENAS UNAS SEMANAS 

DONDE OCHO ALUMNAS DE LA SECUNDARIA ECIMA DE ENTRE 12 Y 14 

AÑOS DE EDAD PROTAGONIZARON UN INTENTO DE SUICIDIO AL 

INGERIR PASTILLAS CLONAZEPAM AL INTERIOR DEL PLANTEL ANTE 

ESTO LE PREGUNTÓ SEÑOR SECRETARIO ¿CUANDO SE VAN A 

IMPLEMENTAR DE MANERA OBLIGATORIA LAS OPERACIONES MOCHILA 

O LOS FILTROS DE CONTROL EN LAS ESCUELAS? PARA ASÍ EVITAR 

POSIBLES DESGRACIAS COMO LAS DESCRITAS CON ANTERIORIDAD 

ADEMÁS PREGUNTARLE TAMBIÉN QUE ES LO QUE ESTÁ HACIENDO LA 

SECRETARÍA A SU CARGO PARA PODER REGULARIZAR LOS CENTROS 

DE ATENCIÓN Y DESARROLLO INFANTIL MEJOR CONOCIDOS COMO 

CADIS, DONDE YA SE TIENE RECONOCIMIENTO NACIONAL E 

INTERNACIONAL POR SU ALTO O CALIDAD Y SOBRETODO EDUCATIVA 

YO QUISIERA PREGÚNTALE ¿QUE LO QUE SE ESTÁ HACIENDO EN SU 

SECRETARÍA SU CARGO PARA PODER AYUDAR EN ELLA? SI BIEN YA SE 

TIENEN ALGUNAS CLAVES OTORGADAS PERO DESGRACIADAMENTE 

HAY OTRAS INSTITUCIONES DEL MISMO SISTEMA QUE NO CUENTAN Y 

NO HAN SIDO FAVORECIDAS EN ESTE SENTIDO POR SU ATENCIÓN 

MUCHAS GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SECRETARIO. 

 

PRESIDENTE: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN, HASTA POR 5 MINUTOS. 
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C. C.P. RUBÉN CALDERÓN LUJAN, SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO: BUENO EN PRIMER LUGAR EN 

LO QUE SE REFIERE AL PINTADO DE ESCUELAS TIENE TODA LA RAZÓN 

ESO NO VA A HABLAR DE CALIDAD Y EQUIDAD SIMPLEMENTE HABÍA 

MÁS DE 20 AÑOS DE ATRASO EN LA PINTURA DE LAS ESCUELAS, POR 

ELLO SE PROCEDIÓ A DAR MANTENIMIENTO Y PINTURA DE ESCUELAS, 

EN LO QUE SE REFIERE A LA AUTONOMÍA DE LA UNIVERSIDAD YO 

QUIERO DECIR QUE MI CORAZÓN, EN MI CORAZÓN ESTÁ LA 

UNIVERSIDAD JUÁREZ DEL ESTADO DE DURANGO, PRIMERAMENTE 

PORQUE ME FORMÓ COMO PROFESIONISTA Y HE PODIDO 

DESARROLLAR MI CARRERA COMO CONTADOR PÚBLICO, SEGUNDO ME 

ACEPTÓ COMO DOCENTE, POSTERIORMENTE COMO TESORERO 

GENERAL Y POSTERIORMENTE ME DIO LA OPORTUNIDAD DE LLEGAR A 

SER RECTOR Y SIENDO RECTOR CON UN GRUPO DE DOCENTES MUY 

FUERTE EN AQUELLOS AÑOS LOGRAMOS QUE LA UNIVERSIDAD 

DESPUÉS DE ANDAR EN SUS ÚLTIMOS LUGARES SE INCORPORARA EN 

EL LUGAR NÚMERO 10 A NIVEL NACIONAL ACADÉMICAMENTE E 

INCORPORANDO POSGRADOS EN EL SISTEMA DEL CONACYT, CON 

ELLO QUEDA LA SATISFACCIÓN, QUEDA EL RESPETO Y LE AGRADEZCO 

ESA PREGUNTA ÚNICAMENTE CONTESTO HASTA ESA PARTE PORQUE 

MI FUNCIÓN HOY ES COMO SECRETARIO DE EDUCACIÓN Y GRACIAS A 

LA UNIVERSIDAD, EN CUANTO A LA PROBLEMÁTICA QUE SE DIO EN 

NUEVO LEÓN Y QUE SE DIO EN EL ECIMA YO COMENTÉ HACE UN 
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MOMENTO QUE SON MUCHAS VECES Y NO QUIERO EVADIR LA 

RESPONSABILIDAD COMO SECRETARIO PORQUE CUANDO SE DIO ESE 

CASO EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN DE NUEVO LEÓN MUCHA GENTE 

PREGUNTABA DÓNDE ESTÁ EL SECRETARIO SI HUBO ESA PARTE Y 

ESTO COMENTADO POR ÉL EN UNA REUNIÓN EN MÉXICO LE DIJE ES 

QUE EL SECRETARIO TÚ COMO SECRETARIO NO PUEDES SER 

OMNIPRESENTE Y DE AHÍ COMENTARÉ ALGO QUE TODOS LO SABEN 

DESPUÉS DE ESOS DÍAS UNA MAESTRA DE NUEVO LEÓN, DE UNA 

ESCUELA EL VIERNES SIGUIENTE A LA HORA DE SALIDA DE LOS NIÑOS 

A ESE GRUPO DE ELLA, LO MANDÓ A UN SALÓN Y LES PIDIÓ QUE 

ANTES DE SALIR PUSIERAN SUS MOCHILAS EN LA BUTACA, POR OTRO 

LADO TENÍA LOS PADRES Y LOS HIZO PASAR AL AULA DONDE ESTABAN 

SUS HIJOS Y LES DIJO SIÉNTANSE QUIEN IDENTIFIQUE LA MOCHILA DE 

SUS HIJOS, NADA MAS 6 MAESTROS NADA MAS 6 PADRES DE FAMILIA 

IDENTIFICARON LA MOCHILA DE 32 EL PROBLEMA NO ESTA EN LA 

MOCHILA, EL PROBLEMA ESTÁ EN NOSOTROS COMO PADRES, EN 

NOSOTROS COMO SOCIEDAD Y TENDREMOS QUE TRABAJAR EN ELLO 

FUERTEMENTE POR ESO TENEMOS QUE TRABAJAR CON LOS 

PROTOCOLOS, EN LO QUE SE REFIERE A LOS CADIS, LOS CADIS MIS 

RESPETOS FUERON 40 Y TANTOS MAESTROS 42 SI NO ME FALLA MI 

MENTE LOS QUE INGRESARON EN EL EXAMEN Y ESO HAY QUE 

ALABARLO ESTAMOS TRABAJANDO CON TODAS LAS ORGANIZACIONES, 

CON TODAS LAS SECCIONES SINDICALES PARA QUE CADA QUIEN 

TENGA SUS CLAVES Y TENGAN LOS DOCENTES NECESARIOS NINGUNA, 
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NINGUNA ORGANIZACIÓN, NINGUNA SECCION SINDICAL ESTARÁ A 

ESTADO ABANDONADA A LA MEJOR HEMOS TRABAJADO DEMASIADO 

DESPACIO NO CON LA CELERIDAD QUE SE QUISIERA PERO HORITA 

ESTAMOS EN UNA REVISIÓN, YO HABLABA DE LA AUDITORÍA FONE 911 

ESA PARTE NOS VA A DAR A TODOS NOSOTROS HERRAMIENTAS PARA 

IR ENCONTRANDO DONDE PUDIÉRAMOS OBTENER MAESTROS PARA 

UBICAR DONDE HACEN FALTA MAESTROS Y TAMBIÉN EL PLANTILLEO 

QUE HACEMOS EN LAS ESCUELAS ESO LO ESTÁN RETOMANDO EN 

ESTE MOMENTO TANTO, RECURSOS HUMANOS COMO PERSONAL 

DOCENTE CON LA FINALIDAD ASÍ COMO LA DIRECCIÓN DE PLANEACIÓN 

CON LA FINALIDAD DE DETECTAR Y DE DAR UN MEJOR SERVICIO A LOS 

MAESTROS Y QUE LOS NIVELES TENGAN LA OPORTUNIDAD DE IR A 

CULPANDO A TODOS LOS MAESTROS EN LAS ÁREAS QUE LES 

CORRESPONDE, ES CUANTO SEÑOR. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SECRETARIO. 

 

PRESIDENTE: PREGUNTO AL DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ 

SAMANIEGO, SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA. EN 

ESE CASO, TIENE EL USO DE LA VOZ HASTA POR 2 MINUTOS. 

 

DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONES SAMANIEGO: SÍ PRESIDENTE, 

MUCHAS GRACIAS QUIERO AGRADECER LAS RESPUESTAS DEL 

SECRETARIO SABEMOS LA EXTRAORDINARIA LABOR QUE ESTÁ 
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REALIZANDO EN LA SECRETARÍA A SU CARGO, SIN EMBARGO LA 

CIUDADANÍA SE ENCUENTRA DESCONCERTADA Y EXIGE UN 

VERDADERO SERVICIO EDUCATIVO Y DE CALIDAD, LOS ALUMNOS 

DURANGUENSES MERECEN MAESTROS QUE ESTÉN MÁS TIEMPO EN 

LOS PLANTELES PARA QUE SU FORMACIÓN SEA MÁS COMPLETA, QUE 

TENGAN ACCESO A ALIMENTOS SANOS Y NUTRITIVOS QUE CUENTEN 

CON MEJORES MATERIALES EDUCATIVOS Y LIBROS DE TEXTO, 

ASIMISMO QUE LAS ESCUELAS TENGAN INSTALACIONES ADECUADAS Y 

EN BUEN ESTADO, QUIERO HACERLE UNA OBSERVACIÓN CON TODO 

RESPETO SECRETARIO HAY UNA ESCUELA PRIMARIA QUE 

LAMENTABLEMENTE SE ENCUENTRA EN SITUACIONES MUY DIFÍCILES 

EN LA COLONIA INSURGENTES YO CREO LA TIENE BIEN UBICADA LA 

ESCUELA RICARDO CASTRO DONDE LITERALMENTE EL TECHO SE LES 

ESTÁ CAYENDO Y PIDEN SU INTERVENCIÓN INMEDIATA DE HECHO YO 

ME OFREZCO PERSONALMENTE PARA ACOMPAÑARLES Y APORTAR 

TAMBIÉN EN LO QUE DEPENDA DE MI PERSONA, CREEMOS Y SÉ 

PERFECTAMENTE QUE USTED ES UNA PERSONA MUY CAPAZ LO HE 

ESTADO ESTUDIANDO ANTICIPADAMENTE SU VIDA EN TODO LO QUE HA 

TENIDO QUE VER COMO SERVIDOR PÚBLICO, QUE HA ESTADO AL 

FRENTE EN LA RECTORÍA COMO UNO DE LOS MEJORES DIRECTORES 

QUE HA TENIDO LA UNIVERSIDAD JUÁREZ DEL ESTADO DE DURANGO, 

SE PERFECTAMENTE QUE USTED LE GUSTA HACERSE DE UN BUEN 

EQUIPO QUE ESTÁ AQUÍ PRESENTE Y NO ME CABE LA DUDA QUE 

ESTOS CINCO AÑOS QUE SIGUEN VAN A ESTAR BIEN DIRECCIONADOS 
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A SU CARGO PORQUE QUIERO RECONOCERLE QUE USTED ES UNO DE 

LOS POCOS SECRETARIOS, USTED ES UNO DE LOS POCOS 

SECRETARIOS QUE SON DE AYUDA Y NO DE CARGA PARA EL 

CIUDADANO GOBERNADOR ES ASÍ QUE ESTA REPRESENTACIÓN DEL 

PARTIDO DEL TRABAJO LE OTORGA UN VOTO DE CONFIANZA PARA 

QUE EN ESTOS CINCO AÑOS RESTANTES DE GESTIÓN SE REALICE UN 

TRABAJO ÓPTIMO Y TRANSPARENTE PORQUE DURANGO MERECE UNA 

VERDADERA EDUCACIÓN LAICA, GRATUITA Y OBLIGATORIA, POR SU 

ATENCIÓN MUCHAS GRACIAS ENHORABUENA FELICIDADES. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO. 

        

CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, TIENE EL USO DE 

LA PALABRA EL DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, 

HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS: BUENOS DÍAS SECRETARIO 

BIENVENIDO, PRIMERO QUE NADA FELICITARLO POR ESTE PRIMER AÑO 

DE GESTIÓN EN ESTE IMPORTANTE CARGO EN EL GOBIERNO DEL 

ESTADO PREGÚNTALE SEÑOR SECRETARIO QUEDADA SU CURRÍCULO 

Y IMPORTANTE TRAYECTORIA ME EXTRAÑAN CIERTOS SUCESOS QUE 

HAN ACONTECIDO DENTRO DE LAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS UNO 

DE LOS PRINCIPALES EJES RECTORES DEL SEÑOR GOBERNADOR 
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PRECISAMENTE ES QUE SERÁ UN GOBIERNO QUE SIEMPRE ACTUARÁ 

EN EL MARCO DE LA LEGALIDAD Y CONOCIENDO SU TRAYECTORIA POR 

ESO TODO LE HAGO EL SIGUIENTE EXTRAÑAMIENTO EN DONDE ES 

COMO DE SU CONOCIMIENTO LE ARTÍCULO 15º TRANSITORIO DE LA LEY 

GENERAL DE SERVICIO PROFESIONAL DOCENTE ESTABLECE QUE EL 

PERSONAL QUE  LA ENTRADA EN VIGOR DE LA PRESENTE LEY SE 

ENCUENTRE EN SERVICIO Y CUENTE CON NOMBRAMIENTO DEFINITIVO 

PARA DESEMPEÑAR FUNCIONES DE DIRECCIÓN O DE SUPERVISIÓN EN 

EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR IMPARTIDA POR EL ESTADO, POR EL 

ESTADO Y SUS ORGANISMOS DESCENTRALIZADOS, CONTINUARÁN EN 

EL DESEMPEÑO DE DICHAS FUNCIONES CONFORME A LO PREVISTO 

POR ESTA LEY EN DONDE LA SECRETARÍA DESAFORTUNADAMENTE EN 

OCASIONES PARECIERA QUE NO RESPETE ESTE ARTÍCULO Y EN EL 

COLEGIO DE BACHILLERES DEL ESTADO DE DURANGO PUES SE HAN 

DESTITUIDO A COORDINADORES SECTORIALES Y DIRECTORES DE 

PLANTELES DE MANERA APARENTEMENTE INJUSTIFICADA SI LE DIGO 

APARENTEMENTE PORQUE ASÍ ES COMO LO MANIFIESTA EN 

OCASIONES SUSTITUYÉNDOLOS POR PERSONAS AFINES A 

PROYECTOS POLÍTICOS DEL PARTIDO DEL GOBIERNO DEL ESTADO 

DECIRLE SEÑOR SECRETARIO QUE ESO TAMBIÉN HAY 

DECLARACIONES DE EXPRESIDENTES MUNICIPALES DE ACCIÓN 

NACIONAL AHORA REGIDORA Y EN GUADALUPE VICTORIA EN DONDE 

RECLAMA AL GOBIERNO DEL ESTADO Y FESTEJA LA REMOCIÓN DE 

DICHOS, DE DICHOS SERVIDORES PÚBLICOS PARA QUE INSTALEN AHÍ 
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A PERSONAS AFINES A DICHO PARTIDO POLÍTICO DECIRLE QUE ES UNA 

ACCIÓN QUE SIN DUDA NOSOTROS REPROBAMOS Y QUE TENEMOS LA 

CERTEZA DE QUE SI USTED DETECTARA QUE ESTO SE ESTÁ LLEVANDO 

A CABO TOMARÍA CARTAS EN EL ASUNTO POR SU FORMACIÓN Y POR 

LA INTEGRIDAD QUE USTED TIENE COMO PERSONA, DECIRLE TAMBIÉN 

QUE EN EL INSTITUTO TECNOLÓGICO DE LA REGIÓN DE LOS LLANOS 

EN GUADALUPE VICTORIA SE ACABA DE LLEVAR A CABO LA 

DESTITUCIÓN DEL DIRECTOR QUE APENAS LLEVABA UN PERIODO DE 

DOS AÑOS LE FALTABAN DOS PARA CONCLUIRLO EN DONDE DICE EL 

REGLAMENTO INTERIOR DEL TECNOLÓGICO QUE LA JUNTA DIRECTIVA 

ES LA MÁXIMA AUTORIDAD DEL TECNOLÓGICO EN SUS 

DETERMINACIONES SERÁN ACATADAS POR TODA LAS PERSONAS AHÍ 

EN EL TECNOLÓGICO, SE DICE QUE PARA PODER DESTITUIR A UN 

DIRECTOR SERÁ POR CAUSA JUSTIFICADA Y QUE 

DISCRECIONALMENTE APRECIARÁ LA JUNTA DIRECTIVA, EN DONDE LE 

DIGO SEÑOR SECRETARIO POR PALABRA DE INTEGRANTES DE LA 

PROPIA JUNTA DIRECTIVA NO HUBO UNA CAUSA JUSTIFICADA QUE SE 

LES NOTIFICARÁ Y APARENTEMENTE HUBO UNA VIOLACIÓN GRAVE AL 

IMPONER UN NUEVO DIRECTOR QUE OBEDECIERA A CIERTOS 

INTERESES POLÍTICOS PREGÚNTALE ¿SI USTED TIENE CONOCIMIENTO 

DE ELLO Y SI USTED EN CASO DE QUE EXISTIERA ALGUNA ANOMALÍA 

HABRÍA CONSECUENCIAS ADMINISTRATIVAS CONTRA EL 

RESPONSABLE DE ESTA SITUACIÓN? ES IMPORTANTE SEÑOR 
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SECRETARIO QUE POR FAVOR LE RESPONDIERA A LA SOCIEDAD CON 

ABSOLUTA SINCERIDAD MUCHÍSIMAS GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN, HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

C. C.P. RUBÉN CALDERÓN LUJAN, SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO: BUENO PRIMERAMENTE YO 

QUIERO DECIR QUE LAS INSTITUCIONES, QUE LAS INSTITUCIONES 

DEBEN DE SER CENTROS EDUCATIVOS Y NO CENTROS DE RIN, PARA 

QUE LOS MAESTROS PUEDAN ESTARSE PELEANDO ENTRE SÍ, EN LO 

QUE SE REFIERE A COBAED, YO PEDIRÉ AL DIRECTOR QUE HAGA LA 

INVESTIGACIÓN CORRESPONDIENTE PARA QUE HAGA LO 

CONDUCENTE SI ES QUE ASÍ ESTUVIERA ESTABLECIDO, CON LA 

REFORMA EDUCATIVA, CON LA REFORMA QUE SE ESTÁ DANDO AQUÍ 

NO HAY EN EL CASO PARTICULAR DE LOS LLANOS, NO SE ESTÁN 

AFECTANDO LOS DERECHOS LABORALES, EL DIRECTOR QUE ESTABA 

CONTINUA COMO DOCENTE EL PROBLEMA ES QUE DURANTE LOS DOS 

ÚLTIMOS AÑOS TODOS LOS DÍAS HABÍA PLEITOS ENTRE UNOS Y 

OTROS, YO ESTUVE PERSONALMENTE, ESTUVE LA PRIMERA VEZ POR 

MÁS DE CUATRO HORAS Y VOY A DECIRLO FRENTE A TODOS USTEDES 

SE DIERON HASTA CON LA CUBETA, DESGRACIADAMENTE Y CUANDO 

LAS COSAS NO SON POR DIFERENTE MODO DE PENSAR, CUANDO HAY 

OTROS INTERESES EL QUERER RESOLVER DE UNA MANERA ARMÓNICA 
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NO SE PUEDE PORQUE HAY MUCHOS INTERESES CREADOS Y DE 

NOVIEMBRE DEL AÑO PASADO HASTA LA SEMANA PASADA YO ESTUVE 

AL PENDIENTE HABLE DIRECTAMENTE CON EL DIRECTOR ANTERIOR Y 

LE PEDÍ EN MUCHAS OCASIONES QUE NO ESTIRARÁ LA LIGA, PORQUE 

SI LA LIGA LA ESTIRABA SE IBA A REVENTAR TENÍA ACTAS 

PRÁCTICAMENTE LEVANTADAS A TODOS LOS DOCENTES, TODOS LOS 

DÍAS ERA UN ACTA, UNA ACTA TRAS OTRA Y LAS INSTITUCIONES NO 

PUEDEN ESTAR VIVIENDO DE ESA MANERA, POR ESO HUBO LA 

REMOCIÓN DEL DIRECTOR DE LOS LLANOS Y LA PERSONA QUE SE 

ENCUENTRA AHÍ NO TIENE NINGÚN COLOR POLÍTICO ES UN 

ACADÉMICO, ES UN MAESTRO, ES UN PEDAGOGO CON CALIDAD 

PROBADA, ENTONCES YO LES PUEDO ASEGURAR QUE LA DECISIÓN 

QUE ESTÁ TOMADA ESTÁ TOMADA EN EL SENTIDO MÁS ESTRICTO DE 

BENEFICIO DE LOS EDUCANDOS, LOS JÓVENES NO PUEDEN SER 

REHENES DE NOSOTROS COMO MAESTROS, LOS JÓVENES TIENEN 

QUE ESTAR EN LAS AULAS Y AHÍ ALGO MUY IMPORTANTE EN LOS 

LLANOS HAY UN GRUPO DE DOCENTES MUY CREATIVO QUE INCLUSIVE 

LA SEMANA PASADA A PESAR DE TENER ESA PROBLEMÁTICA DE TOMA 

DE EDIFICIO ELLOS ANDABAN PRESENTANDO PROYECTOS DE 

INNOVACIÓN Y ESO A MI ME LLENA DE ORGULLO PORQUE AÚN CON 

ESA PROBLEMÁTICA ANDABAN EN ELLO, QUIERE DECIR QUE SI 

CREAMOS UN CLIMA FAVORABLE, UN CLIMA DONDE TODOS CABEMOS 

TRABAJANDO EN LAS INSTITUCIONES VAMOS A PODER AVANZAR 

PORQUE, PORQUE HAY UN PROYECTO CON TODA LAS UNIVERSIDADES 
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POLITÉCNICAS Y TECNOLÓGICAS QUE DEBEMOS CREAR CUERPOS 

ACADÉMICOS SABEMOS QUE EN UNA POLITÉCNICA PUEDE HABER UN 

MAESTRO CON GRADO DE DOCTOR O DOS PERO NO PUEDEN FORMAR 

UN CUERPO ACADÉMICO SIN EMBARGO YA CON TODAS PODEMOS 

LLEGAR A FORMAR CUERPOS ACADÉMICOS, CENTROS DE 

INVESTIGACIÓN, POSGRADOS YA CON MAESTROS CON EL GRADO DE 

DOCTOR Y ESTO PODRÍAMOS IR INCURSIONANDO EN EL CONACYT ESA 

ES LA RAZÓN, LA RAZÓN MÁS QUE POLÍTICA FUE UNA DECISIÓN 

EDUCATIVA Y ACADÉMICA ES CUANTO SEÑOR. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO. 

 

PRESIDENTE: PREGUNTO AL DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS, 

SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA. EN ESE CASO 

TIENE EL USO DE LA VOZ HASTA POR 2 MINUTOS. 

 

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS: LE AGRADEZCO SEÑOR 

SECRETARIO SU RESPUESTA EN DONDE ME SALTAN VARIOS PUNTOS, 

UNO ES EN DONDE VEMOS QUE SE HA VIOLADO LA LEY DEL SERVICIO 

PROFESIONAL DOCENTE, EN OCASIONES YO CREO QUE NO ES NINGÚN 

SECRETO Y DEBE HABER RESPONSABILIDAD CONTRA AQUELLOS QUE 

ASÍ DE UNA MANERA IMPRUDENTE LO LLEVEN ACABO SIN EMBARGO 

YO COINCIDO CON EL DIPUTADO OCHOA QUE SON MUCHO MAS LOS 

SERVIDORES QUE SE COMPORTAN EN LA LEGALIDAD, QUE AQUELLOS 
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QUE NO LO HACEN Y ESO LO EXISTE AQUÍ Y EN TODOS LADOS YO 

FELICITO A TODOS LOS INTEGRANTES DEL SISTEMA EDUCATIVO DEL 

ESTADO DE DURANGO YA QUE SUPERAR SUMAMENTE IMPORTANTE EN 

NUESTRA SOCIEDAD, DECIRLE SEÑOR SECRETARIO QUE CONSIDERO 

QUE USTED TRAE UNA RADIOGRAFÍA UN TANTO AUMENTADA DE 

VARIAS SITUACIONES EN DONDE DESPUÉS EN LO POSTERIOR ME 

GUSTARÍA PLATICARLO CON USTED DONDE EXISTEN SIN DUDA 

PROYECTOS MUY POSITIVOS NO SÓLO PARA EL TECNOLÓGICO DE 

GUADALUPE VICTORIA SINO PARA TODAS LAS INSTITUCIONES 

EDUCATIVAS, NOSOTROS CONFIAMOS EN LOS PERFILES QUE USTEDES 

ASÍ DETERMINEN, SIN EMBARGO LO QUE EN OCASIONES NOSOTROS 

RECLAMAMOS SON LAS FORMAS, LAS FORMAS EN LAS CUALES 

USTEDES IMPONEN ESOS PERFILES, LOS PERFILES SIN DUDA SON 

CAPACES, SON PERFILES QUE CUMPLEN CON LOS REQUERIMIENTOS 

LEGALES PERO LO QUE ESTAMOS ES EN DESACUERDO EN OCASIONES 

CON EL MODO EL QUE SUPLANTAN ESOS PERFILES QUE A VECES 

PARECIERA QUE SI EXISTE REVANCHISMO POLÍTICO COSA QUE 

DEBEMOS DEJAR A UN LADO PORQUE EL SEÑOR GOBERNADOR ES UN 

DISCURSO QUE LO HA DADO SIEMPRE Y NOSOTROS CONFIAMOS EN LA 

PALABRA DEL SEÑOR GOBERNADOR, ES TODO LE AGRADEZCO SU 

CONFIANZA Y EL PARTIDO VERDE ESTARÁ DEL LADO DE TODA LAS 

ACCIONES EN FAVOR DE LA EDUCACIÓN DEL ESTADO DE DURANGO, 

MUCHÍSIMAS GRACIAS SEÑOR SECRETARIO. 
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PRESIDENTE GRACIAS DIPUTADO. 

 

CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, TIENE EL USO DE 

LA PALABRA EL DIPUTADO ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO POR EL 

PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR 

SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADO ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO: MUCHAS GRACIAS 

PRESIDENTE, SEÑOR SECRETARIO SEA USTED Y TODO SU EQUIPO 

BIENVENIDO A ESTE CONGRESO, MAESTRO CALDERÓN UNO DE LOS 

PILARES DE ESTE GOBIERNO QUE ENCABEZA EL DOCTOR JOSÉ ROSAS 

AISPURO TORRES ES LA TRANSPARENCIA Y LA RENDICIÓN DE 

CUENTAS, A MI ME PREOCUPA ESTE TEMA EN LA SECRETARÍA DE 

EDUCACIÓN PARTICULARMENTE EN UN TEMA EN EL CUAL DESDE EL 

INICIO DE ESTA ADMINISTRACIÓN ME HE DADO A LA TAREA DE 

INVESTIGAR SI SIGUE OCURRIENDO, ME REFIERO A LA ASIGNACIÓN 

DISCRECIONAL EN LAS PLAZAS DE LOS MAESTROS Y 

PARTICULARMENTE DENTRO DE ESA DISCRECIONALIDAD A LA POSIBLE 

VENTA DE PLAZAS, HACE ALGUNOS MESES SOLICITÉ VÍA 

TRANSPARENCIA LA INFORMACIÓN QUE ME PERMITIERA CONOCER 

CÓMO SE ESTÁN ASIGNANDO ESAS PLAZAS QUE DEJAN LIBRES LOS 

MAESTROS QUE SE JUBILAN DE ACUERDO A LA APELACIÓN DE LOS 

ASPIRANTES QUE PRESENTAN SU EXAMEN, LA INFORMACIÓN 

MAESTRO ME FUE ENTREGADA INCOMPLETA LA CUAL VOLVÍ A 
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SOLICITAR SE ME VOLVIÓ A ENTREGAR INCOMPLETA Y HORITA LA 

RECURRÍ ANTE EL INSTITUTO DE ACCESO A LA INFORMACIÓN PUBLICA 

DESDE LUEGO QUE EL SER UNA INFORMACIÓN INCOMPLETA GENERA 

ENTONCES LA SOSPECHA SI SIGUE EXISTIENDO DISCRECIONALIDAD 

EN LA ASIGNACIÓN DE LAS PLAZAS, POR ESO YO QUISIERA 

PREGUNTARLE MAESTRO SI SIGUE PRIMERO ¿SON LAS PERSONAS 

ENCARGADAS DE ESTE ESQUEMA LAS MISMAS QUE VIENEN DESDE 

HACE MUCHOS AÑOS? DESDE SU PUNTO DE VISTA SIGUE HABIENDO 

DISCRECIONALIDAD O VENTA DE PLAZAS EN LA SECRETARÍA DE 

EDUCACIÓN, LA TERCERA ¿PORQUE SE HA NEGADO LA FORMACIÓN 

QUE DEBE SER PÚBLICA Y QUE POR LEY ESTAMOS OBLIGADO A 

TRANSPARENTAR? Y LA CUARTA MAESTROS ¿SI EXISTE ALGÚN 

ESQUEMA QUE USTEDES ESTÉN PLANTEANDO EN DONDE QUEDE 

ABSOLUTAMENTE CLARO Y TRANSPARENTE LA FORMA EN LA QUE LAS 

PLAZAS SE ASIGNAN A LOS MAESTROS DE NUEVO INGRESO A LA 

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA? ES CUANTO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO. 

 

PRESIDENTE: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN, HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

C. C.P. RUBÉN CALDERÓN LUJAN, SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO: COMO NO, BUENO EN 
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PRINCIPIO NOSOTROS TRABAJAMOS Y ESTAMOS EN EL CONTEXTO 

NACIONAL, LAS PLAZAS DE NUEVA CREACIÓN ESTÁN EN UNA 

PLATAFORMA NACIONAL Y RECURSOS HUMANOS DE LA SECRETARÍA 

LO TIENE QUE SUBIR Y DE AHÍ SE HACE LA DISTRIBUCIÓN DE PLAZAS, 

NOSOTROS EN EL MES DE AGOSTO HICIMOS ESTA ASIGNACIÓN DE 

PLAZAS DE MANERA PÚBLICA INVITAMOS A TODOS LOS ACTORES DE 

LA SOCIEDAD, LO HICIMOS EN EL BICENTENARIO Y EL MAESTRO 

ACUDE, TOMA CON UN CLIC Y SE VA A SU LUGAR AL QUE LE TOCA, SIN 

EMBARGO COMO DIJE HACE UN MOMENTO A VECES EL MAESTRO NO 

LE GUSTA ESE ESPACIO, PERO LA LEY ASÍ LO ESTABLECE Y VA SI EN 

CASO DE QUE EL MAESTRO EN ESE MOMENTO DIGA YO NO ME QUIERO 

IR A ESA PLAZA, EL DEBERÁ DE PRESENTAR UNA RENUNCIA AHÍ EN 

ESE MOMENTO QUE NO SE VA A ESA PLAZA PARA QUE EN 

AUTOMÁTICO ENTRE EL NÚMERO DOS Y ASÍ SUCESIVAMENTE AHORA 

BIEN, EN LO QUE SE REFIERE A ELLO YO DI PUBLIQUÉ UN COMUNICADO 

EL DÍA 21 DE AGOSTO DONDE DIJE MUY CLARAMENTE QUE SI HABÍA 

ALGÚN MANEJO POR ABAJO DE LAS PLAZAS QUE ME LO HICIERAN 

SABER PORQUE DE ACUERDO A LA LEY SI ALGUIEN LLEGARÁ A SER 

ALGO ESO ES PENADO Y SE ACTUARÁ COMO TAL EN CUANTO A LA 

INFORMACIÓN QUE USTED SOLICITÓ NOSOTROS TENEMOS LA 

OBLIGACIÓN DE ENTREGÁRSELA SEA DIPUTADO O NO SEA DIPUTADO, 

SEA CON UN NOMBRE O SIN NO NOMBRE. CON EL SÓLO HECHO DE 

SOLICITARLO POR CORREO NOSOTROS ESTAMOS OBLIGADOS A ELLO 

TENGO ENTENDIDO QUE YA SE LE DIO LA INFORMACIÓN PERO SI 



 
 
 
 
 
 

“AÑO DEL CENTENARIO 
DE LA PROMULGACIÓN 
DE LA CONSTITUCIÓN 
POLÍTICA DE LOS 
ESTADOS UNIDOS 
MEXICANOS” 

 
 

FECHA DE REV. 07/04/2010         NO. DE REV. 01            FOR 7.5 DPL 03            
 

 
53 

 

HUBIERA ALGUNA INFORMACIÓN QUE NO LE SATISFAGA HÁGAMOSLO 

SABER AQUÍ ESTÁ LA MAESTRA CELIS QUE ES LA ENCARGADA DE 

TRANSPARENCIA Y NOSOTROS CON GUSTO DAMOS TODA ESA 

INFORMACIÓN, NOSOTROS NO ESTAMOS ESCONDIENDO NINGUNA 

PLAZA NOSOTROS ESTAMOS BUSCANDO PRECISAMENTE QUE ESA 

TRANSPARENCIA EN LA NÓMINA SEA REAL, LA NÓMINA 

DESGRACIADAMENTE TIENE MÁS DE 20 AÑOS PARCHADA SE ELABORA 

POR UN LADO, SE ELABORA POR OTRO LADO Y NO TENEMOS UNA 

NÓMINA COMPLETA QUE PODAMOS NOSOTROS DECIR OYE GASTO 

EDUCATIVO QUE TE MANDO MI NÓMINA VALÍDAMELA Y REGRÉSEMELA 

VALIDADA, TENEMOS ESOS PROBLEMAS POR ESO COMENTO ESTAMOS 

REVISANDO MANUALMENTE LOS PLATILLEOS POR ESO ESTAMOS 

ACUDIENDO AL FONE 911 AHÍ SE DETECTARÁN SIN EMBARGO NO NOS 

ESTAMOS QUEDANDO CRUZADOS DE BRAZOS ESTAMOS BUSCANDO 

LOS MECANISMOS, LOS INSTRUMENTOS PARA QUE LA INFORMACIÓN 

CADA DÍA SEA MÁS CLARA, SEA MÁS TRANSPARENTE LOS CAMBIOS 

QUE SE HAN HECHO SON PARA MEJORÍA SON PARA DAR MAYOR 

TRANSPARENCIA EN LO QUE SE REFIERE A LA SITUACIÓN DE PLAZAS Y 

USTEDES Y CIERTO SEÑOR DIPUTADO Y TODOS LOS AQUÍ PRESENTES 

QUE LA INFORMACIÓN QUE SOLICITEN SE LES SERÁ ENTREGADA TAL 

CUAL Y SI NO ESTÁN SATISFECHOS NOSOTROS ESTAMOS OBLIGADOS 

A ENTREGARLA DE MANERA PUNTUAL COMO USTED LO SOLICITO, ES 

CUANTO SEÑOR. 
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PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO. 

 

PRESIDENTE: PREGUNTO AL DIPUTADO JORGE ALEJANDRO SALUM DEL 

PALACIO, SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA. EN ESE 

CASO TIENE EL USO DE LA VOZ HASTA POR 2 MINUTOS. 

 

DIPUTADO ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO: SI PRESIDENTE POR 

FAVOR, GRACIAS, SECRETARIO MUCHAS GRACIAS POR SU 

RESPUESTA, ENTIENDO SI QUE LAS PLAZAS DE NUEVA CREACIÓN LAS 

ASIGNAN A NIVEL FEDERAL PERO TAMBIÉN ESTÁN LAS PLAZAS DE 

MAESTROS QUE SE JUBILAN QUE ES OTRO SECTOR EN DONDE 

PUDIERA HABER ALGUNA SITUACIÓN AL RESPECTO, LE PREGUNTABA 

OJALÁ Y EN OTRO MOMENTO PODAMOS TENER UNA CONVERSACIÓN Y 

VER EFECTIVAMENTE LOS MECANISMOS QUE SE PUEDAN ESTABLECER 

PARA ESE RESPECTO PORQUE ME PARECE QUE AÚN EN LA 

PERCEPCIÓN INCLUSO DE MUCHOS MAESTROS QUE TRABAJAN EN LA 

SECRETARÍA ESO SUCEDA, DE TODAS MANERAS BUENO LE 

AGRADEZCO SU RESPUESTAS MAESTRO YO LO CONOZCO A USTED 

DESDE HACE MUCHOS AÑOS FUE MI MAESTRO EN LA FACULTAD DE 

CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN, EXCELENTE MAESTRO LO CONOCÍ 

EN SU FUNCIÓN COMO RECTOR DESDE DONDE ME TOCÓ EN ESA 

TRIBUNA EN LA QUE USTED ESTA DEFENDER EL GOLPE DE ESTADO 

QUE FUE OBJETO LA UNIVERSIDAD UNA UNIVERSIDAD A LA QUE USTED 

LLEVÓ A UNO DE LOS PRIMEROS 10 PRIMEROS LUGARES A NIVEL 
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NACIONAL Y LO INVITÓ SEÑOR SECRETARIO A QUE COMO SECRETARIO 

SEA TAMBIÉN Y LLEVE A LA EDUCACIÓN PÚBLICA DE DURANGO A UNO 

DE LOS PRIMEROS NIVELES A NIVEL NACIONAL, ES CUANTO SEÑOR 

PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS. 

 

CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, TIENE EL USO DE 

LA PALABRA EL DIPUTADO MAXIMILIANO SILERIO DÍAZ 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, 

HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADO MAXIMILIANO SILERIO DÍAZ: GRACIAS PRESIDENTE, 

BIENVENIDO SEÑOR SECRETARIO IGUALMENTE BIENVENIDO TODO EL 

EQUIPO DE TRABAJO DE LA SECRETARÍA UN SALUDO A TODOS ELLOS, 

SECRETARIO EXISTE EN CASI 6000 ESCUELAS EN EL ESTADO DE 

DURANGO, MUCHAS ESTABAN PRECIPITADAS NO TODAS TENÍAN 20 

AÑOS SIN PINTAR COMO SE AFIRMÓ, TAN SOLO AQUÍ EN DURANGO 

HUBO ALGUNAS ESCUELAS COMO LA GERVASIO GARCÍA QUE SE 

PINTARON HASTA DOS VECES PRIMERO DE AZUL Y LUEGO DE 

NARANJA EN UN PLAZO MUY CORTO, SE CAMBIÓ EL COLOR POR UNO 

ANTI DIDÁCTICO YA QUE ENTRE OTRAS COSAS QUITA LA LUZ PARA EL 

APRENDIZAJE Y HABIENDO NECESIDADES MUCHO MÁS APREMIANTES 

Y PRIORITARIAS EN LAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS COMO TEMA DE 
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TECHOS, DE BAÑOS, BEBEDEROS, EQUIPAMIENTO ETC. Y HABIENDO 

AFIRMADO QUE HABRÍA AUSTERIDAD SIN EMBARGO SE PROCEDIÓ A 

PINTAR LA MAYORÍA DE LAS ESCUELAS DE COLOR AZUL, MI PREGUNTA 

ES ¿CUANTOS MILLONES DE PESOS PORQUE NO VIENE ESPECIFICADO 

EN EL INFORME, ESPECÍFICAMENTE SE GASTARON EN PINTAR LAS 

ESCUELAS DE AZUL? LA SEGUNDA PREGUNTA LA MAYORÍA DE LOS 

ORGANISMOS DESCENTRALIZADOS DE EDUCACIÓN SUPERIOR COMO 

LOS TECNOLÓGICOS LAS UNIVERSIDADES POLITÉCNICAS Y 

TECNOLÓGICAS NO CUENTAN CON SEGURIDAD SOCIAL PARA SUS 

TRABAJADORES ¿QUE ESTRATEGIA TIENE LA SECRETARÍA A SU 

CARGO PARA SOLUCIONAR ESTE PROBLEMA? Y TERCERA PREGUNTA 

LA DESERCIÓN EN EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR INCREMENTÓ DE 15.8 

A 18.5 COMO LO MARCA EN LA PÁGINA 106 EL PROPIO INFORME MI 

PREGUNTA ES ¿QUE ACCIONES SE VAN A REALIZAR PARA REVERTIR 

ESTA TENDENCIA Y EVITAR QUE LOS JÓVENES DESERTEN Y CAIGAN EN 

ACTIVIDADES PELIGROSAS O SE CONVIERTAN EN NINIS? ES CUANTO 

SEÑOR SECRETARIO, ES CUANTO PRESIDENTE GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN, HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

C. C.P. RUBÉN CALDERÓN LUJAN SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO: PRIMERAMENTE QUIERO 

DECIRLE QUE EFECTIVAMENTE LAS ESCUELAS SE PINTARON DE AZUL 
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NO TODAS ALGUNAS Y LA INVERSIÓN QUE SE HIZO EN ELLAS FUERON 

DE $3,800,000 PESOS PERO ESTO NO SE HA DESATENDIDO LO 

PRIORITARIO EN LAS ESCUELAS, SE HAN ATENDIDO MÚLTIPLES 

PROBLEMAS DE CAÍDAS DE TECHO, DE SANITARIOS, DE BARDAS, Y ESA 

PARTE SE HA ESTADO LLEVANDO CON METODOLOGÍA, AQUÍ SIN 

EMBARGO EN LA ESCUELA QUE USTED SE REFIERE SI ES QUE ESA 

ESCUELA ERA DE ESCUELAS AL 100 POR ESO TUVO QUE RECULAR Y 

PINTARLA COMO DEBIÓ HABER SIDO Y ESE FUE UN ERROR EL CUAL YO 

ACEPTO CON LA RESPONSABILIDAD QUE CORRESPONDE, SIN 

EMBARGO EL GRUESO DE LAS ESCUELAS FUE ATENDIDO Y ESTAMOS 

TRABAJANDO EN ELLO EN LO QUE SE REFIERE A LA SEGURIDAD 

SOCIAL ESTE ES UN PROBLEMA QUE ESTAMOS ATENDIENDO POR 

EJEMPLO CONALEP, GÓMEZ PALACIO Y CONALEP DURANGO TODOS 

LOS MAESTROS DE CONALEP TIENEN VEINTITANTOS AÑOS 

TRABAJANDO Y NO TIENEN SEGURIDAD SOCIAL NOSOTROS HOY EN DÍA 

DE LOS MAESTROS DE GÓMEZ PALACIO YA ACUDIMOS AL ISSSTE Y SE 

PAGÓ LO CORRESPONDIENTE DE DOS DOCENTES Y ELLOS ESTÁN YA 

CON SU PENSIÓN DEL ISSSTE ELLOS ESTÁN YA ATENDIDOS PERO 

VAMOS A IR POR ETAPAS HAY OTROS SEIS QUE SE ESTÁN 

TRABAJANDO PARA QUE TENGAN LA SEGURIDAD SOCIAL EN LO QUE SE 

REFIERE A LAS UNIVERSIDADES POLITÉCNICAS Y TECNOLÓGICAS 

TENEMOS LA ESTRATEGIA DE IR MERAMENTE A LA SUBDIRECCIÓN 

GENERAL DE PRESTACIONES DEL ISSSTE Y TAMBIÉN CON EL SEGURO 

SOCIAL PARA VER QUÉ FORMA, DE QUÉ MANERA PODEMOS DOTAR DE 
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SEGURIDAD SOCIAL A TODA LAS UNIVERSIDADES POLITÉCNICAS Y 

TECNOLÓGICAS QUEREMOS PARTIR DE AQUÍ EN ADELANTE Y DESPUÉS 

REVISAR HACIA ATRÁS, QUEREMOS QUE LOS MAESTROS VAYAN A SUS 

ESCUELAS CON LA SEGURIDAD DE QUE SUS FAMILIAS ESTAN 

TRANQUILAS DE QUE SU ESPOSA PUEDA IR AL MÉDICO SIN NECESIDAD 

DE GASTAR, ESE ES UN PROBLEMA QUE ES MUY SENTIDO DE PARTE 

DEL SEÑOR GOBERNADOR Y DE UN SERVIDOR Y ESTAMOS 

TRABAJANDO Y AQUÍ ESTA EL MAESTRO PALOMINO QUE ESTÁ 

ABOCÁNDOSE A ESA PARTE Y TAMBIÉN EL LADO JURÍDICO DE LA 

SECRETARÍA ESTUVO ATENTO PARA RESCATAR LA PROBLEMÁTICA DE 

LOS, DE LOS COBAED, NO CON LA CELEBRIDAD QUE NOSOTROS 

QUISIÉRAMOS PERO SI LO ESTAMOS HACIENDO PARA PODER TENER 

ESA CERTEZA Y QUE LOS MAESTROS ACUDAN COMO LO DIJE YA CON 

LA MAYOR DE LAS TRANQUILIDADES, EN LO QUE SE REFIERE A LOS 

INDICADORES DE EDUCACIÓN SUPERIOR NOSOTROS TENEMOS UNA 

COBERTURA DEL 30.4 EN EL 2016 - 2017 LA MEDIA NACIONAL ES DEL 

28% Y NOSOTROS TENEMOS EL LUGAR NÚMERO 22 EN DESERCIÓN 

TENEMOS EL 6.5% Y EL PROMEDIO NACIONAL ES 6.8 Y ES EL LUGAR 

NÚMERO CINCO EN CUANTO A MEDIA SUPERIOR LO QUE LE PUEDO 

DECIR ES QUE AHÍ LA PROBLEMÁTICA ES POR ASIGNATURA EL ALUMNO 

REPRUEBA UNA MATERIA SE INCREMENTE ENTONCES ESTAMOS 

BUSCANDO LA MANERA DE ABATIRLO CON TUTORES EN LAS ESCUELAS 

Y ESA PARTE HABREMOS DE LLEVARLA A CABO DEBEMOS DE 

OCUPARNOS Y PREOCUPARNOS PERO NO SOLAMENTE EN MEDIA 



 
 
 
 
 
 

“AÑO DEL CENTENARIO 
DE LA PROMULGACIÓN 
DE LA CONSTITUCIÓN 
POLÍTICA DE LOS 
ESTADOS UNIDOS 
MEXICANOS” 

 
 

FECHA DE REV. 07/04/2010         NO. DE REV. 01            FOR 7.5 DPL 03            
 

 
59 

 

SUPERIOR SINO TAMBIÉN EN BÁSICA COMO ES SECUNDARIA QUE 

TAMBIÉN TIENE UN ALTO GRADO PERO ES DEBIDAMENTE UN ALTO 

PORCENTAJE DEBIDO A QUE ES POR ASIGNATURA Y LOS JÓVENES AL 

FINALIZAR EL CICLO TIENEN LA OPCIÓN DE PRESENTAR UN EXAMEN 

EXTRAORDINARIO O PRESENTAR UN EXAMEN A TÍTULO Y CON ESO 

REGULARIZAN LA SITUACIÓN DE REPROBACIÓN, ES CUANTO SEÑOR. 

 

PRESIDENTE: PREGUNTO AL DIPUTADO MAXIMILIANO SILERIO DÍAZ, SI 

QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA. EN ESE CASO TIENE 

EL USO DE LA VOZ HASTA POR 2 MINUTOS.  

 

DIPUTADO MAXIMILIANO SILERIO DÍAZ: SÍ PRESIDENTE, MUCHÍSIMAS 

GRACIAS SEÑOR SECRETARIO POR SUS RESPUESTAS Y YO NADA MÁS 

PUNTUALIZARÍA ENTONCES LO SIGUIENTE: SOLICITARLE MUY 

RESPETUOSAMENTE QUE SE PRIORICEN ANTE LA ESCASEZ 

CRECIENTE DE RECURSOS ECONÓMICOS EN ESTE PAÍS QUE AUNADO 

A LA TRAGEDIA QUE ESTAMOS VIVIENDO HORITA CREO YO QUE EL AÑO 

QUE ENTRA VA HABER RECORTES TODAVÍA MÁS IMPORTANTES, QUE 

ENTONCES PRIORICEMOS LAS NECESIDADES MÁS APREMIANTES PARA 

PODER BRINDAR EDUCACIÓN DE CALIDAD A TODOS NUESTROS NIÑOS 

Y JÓVENES DURANGUENSES, NO NECESARIAMENTE SE REQUIERE A 

VECES ESPACIOS EDUCATIVOS EXAGERADOS CON QUE SEAN DIGNOS 

ES SUFICIENTE MUCHAS VECES EL APRENDIZAJE TIENE MÁS QUE VER 

CON LOS DOCENTES, EN EL TÉRMINO DE SEGURIDAD SOCIAL ME 
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PARECE MUY ADECUADO LO FELICITO QUE ESTÉN BUSCANDO YA 

ALTERNATIVAS, PUEDEN DARSE INCLUSO OTRAS OPCIONES COMO 

ALGUNOS FONDOS EN QUE LOS MISMOS MAESTROS Y TRABAJADORES 

PUEDAN JUNTARSE, PORQUE YO ENTIENDO QUE EL INSTITUTO DE 

SEGURIDAD SOCIAL PARA LOS TRABAJADORES DEL ESTADO EL ISSSTE 

Y EL IMSS A VECES PONE MUCHAS TRABAS Y EL SERVICIO NO ES TÁN 

DE BUEN NIVEL O INCLUSO CONTRATAR DE MANERA CONJUNTA 

SEGUROS DE GASTOS MÉDICOS MAYORES LO IMPORTANTE ES QUE LA 

GENTE SE SIENTA SEGURA PARA QUE PUEDA DE ESA MANERA 

BRINDAR UN BUEN SERVICIO EDUCATIVO Y EN EL TEMA DE LA 

EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR BUSCAR ALGÚN PROGRAMA QUE 

BUSQUE NO SOLO EL TEMA ACADÉMICO SINO QUE TRATE DE 

ARRAIGAR A LOS JÓVENES DE HACERLOS QUE SE SIENTAN 

PARTÍCIPES QUE SEAN, QUE SIENTAN QUE PERTENECEN A SU 

COMUNIDAD A SU INSTITUCIÓN EDUCATIVA PARA QUE DE ESA MANERA 

VALOREN LO QUE ESTÁN TENIENDO Y NO DESERTEN, MUCHÍSIMAS 

GRACIAS SEÑOR SECRETARIO POR SUS RESPUESTAS MUY AMABLE ES 

CUANTO SEÑOR PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO. 

 

CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, TIENE EL USO DE 

LA PALABRA LA DIPUTADA ELIA ESTRADA MACÍAS POR EL PARTIDO DE 
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LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, HASTA POR 3 MINUTOS PARA 

REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADA ELIA ESTRADA MACÍAS: GRACIAS SEÑOR PRESIDENTE, 

BUENDÍA DISTINGUIDA CONCURRENCIA SALUDAMOS 

FRATERNALMENTE AL SECRETARIO DE EDUCACIÓN EN EL ESTADO 

RUBÉN CALDERÓN LUJÁN, EN EL MARCO DE LOS DERECHOS 

ECONÓMICOS SOCIALES Y CULTURALES QUE TIENEN QUE VER CON 

LOS DERECHOS HUMANOS, SOCIOECONÓMICOS QUE SE DIFERENCIAN 

DE LOS DERECHOS CIVILES Y POLÍTICOS Y SON LOS QUE SE INCLUYEN 

EN LA DECLARACIÓN UNIVERSAL DE LOS DERECHOS HUMANOS DE 

1948, ESTOS DERECHOS SON RECONOCIDOS COMO ES EL DERECHO A 

LA EDUCACIÓN EN CONDICIONES DE IGUALDAD DE OPORTUNIDADES Y 

DERECHO A RECIBIR GRATUITAMENTE LA EDUCACIÓN BÁSICA 

ARTICULÓ DECIMO TERCERO DE LA DECLARACIÓN UNIVERSAL DE LOS 

DERECHOS HUMANOS, ASIMISMO EN NUESTRA CARTA MAGNA EN SU 

ARTÍCULO TERCERO CONSTITUCIONAL CONSAGRA EL DERECHO A LA 

EDUCACIÓN COMO UN DERECHO RELACIONADO AL PLENO 

DESARROLLO Y A LA DIGNIDAD DE CADA PERSONA, ASÍ COMO LA 

CAPACIDAD DE PARTICIPAR DE MANERA EFECTIVA EN LA SOCIEDAD Y 

EL FORTALECIMIENTO DEL RESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS EN 

ESTE CONTEXTO CONSIDERANDO LA IMPORTANCIA DE LA EDUCACIÓN 

COMO PILAR DE DESARROLLO LE PREGUNTÓ ¿CUÁLES SON LOS 

INDICADORES DE EDUCACIÓN MEDIA ESPECIALMENTE EN EL SISTEMA 
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DE TELESECUNDARIAS SU MODELO HA DADO RESULTADOS? ¿CUALES 

SON SUS INDICADORES CON RESPECTO AL PROMEDIO NACIONAL ASÍ 

COMO LOS ALCANCES DE LA REFORMA EDUCATIVA EN CUANTO A LA 

CALIDAD DE LA EDUCACIÓN Y EN CUANTO A LOS DERECHOS 

LABORALES DE LOS DOCENTES? EN CUANTO A LA EDUCACIÓN 

INDÍGENA TIENE CONSIDERADO EN SU PLAN ESTRATÉGICO  

EDUCATIVO LA IMPLEMENTACIÓN DE BACHILLERATOS EN SAN 

FRANCISCO DE LAJAS DE PUEBLO NUEVO, EN DONDE EXISTE 

POBLACIÓN INDÍGENA IMPORTANTE YA QUE EN ESTE MOMENTO NO 

HAY EDUCACIÓN DE BACHILLERATO GRACIAS POR SUS RESPUESTAS 

DE ANTE MANO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADA. 

 

PRESIDENTE: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN, HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

C. C.P. RUBÉN CALDERÓN LUJAN, SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO: BUENO, PRIMERAMENTE YO 

QUIERO COMENTAR LO SIGUIENTE: LOS INDICADORES DE MEDIA 

SUPERIOR EN DURANGO TENEMOS UNA COBERTURA DE 80.36%, LA 

MEDIA NACIONAL ES DEL 74.2 DURANGO TIENE LUGAR NÚMERO SEIS, 

LA DESERCIÓN 16.06 LA MEDIA NACIONAL ES EL 12.1 LUGAR NACIONAL 

NÚMERO 28 AHÍ HAY UN FOCO ROJO QUE DEBEREMOS DE ATENDER EN 
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REPROBACIÓN TENEMOS EL 28.83% LA MEDIA NACIONAL ES EL 28.8 

TAMBIÉN DEBEREMOS DE APLICARNOS, LA EFICIENCIA TERMINAL 

DURANGO 61.21 MEDIA NACIONAL 66 LUGAR NÚMERO 28 ESTO QUIERE 

DECIR QUE EN ESTOS RUBROS TENEMOS PUNTOS ROJOS, TENEMOS 

LA ESTADÍSTICA Y HABREMOS DE TRABAJAR FUERTEMENTE ESTAMOS 

IMPLEMENTANDO UNA PLATAFORMA PARA TRABAJAR TODA LA 

COBERTURA DEL ESTADO QUIERO TAMBIÉN DECIRLE QUE EN 

TELESECUNDARIAS NOS ENCONTRAMOS UNA PROBLEMÁTICA SU 

LLENEDIS QUE ESTAMOS TRABAJANDO EN LA CIUDAD DE MÉXICO PARA 

NORMALIZAR A LOS DOCENTES, AHÍ ALGO PASÓ QUE SU SITUACIÓN 

LABORAL SE CORTÓ EN DOS VÍAS Y LOS MAESTROS ESTÁN HOY EN DÍA 

INCONFORMES PORQUE HAY UNA DISMINUCIÓN EN SU INGRESO, UNA 

DISMINUCIÓN EN LA PARTE DE SUS PRESTACIONES Y HEMOS 

MANDADO Y LLEVADO ESCRITOS CORRESPONDIENTES FIRMADOS POR 

EL SEÑOR GOBERNADOR Y UN SERVIDOR Y ESTAMOS EN ESPERA DE 

QUE EL FONE NOS DÉ RESPUESTA A ESTA PROBLEMÁTICA PARA 

DARLE TRANQUILIDAD A LOS MAESTROS DE TELESECUNDARIAS, 

TAMBIÉN QUIERO DECIR QUE EN CUANTO A TELE BACHILLERATO 

NOSOTROS TENEMOS HASTA EL DÍA DE HOY 45 TELE BACHILLERATO Y 

ESTAMOS TRABAJANDO PORQUE SEAN 100, ESPEREMOS QUE EN LAS 

DOS SEMANAS SIGUIENTES SEAN APROBADOS ESOS 55 QUE RESTAN Y 

LOS MANEJAREMOS EN TODO EL ESTADO AQUÍ PORQUE HABLO DE 

TELE BACHILLERATO PORQUE VAMOS A TRABAJAR DE MANERA 

ARMÓNICA TELE BACHILLERATO CON TELESECUNDARIAS VAMOS 
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APROVECHAR LAS INSTALACIONES DE TODAS LAS ESCUELAS PARA 

PODER DAR UN MEJOR SERVICIO A LA COMUNIDAD EN LO QUE SE 

REFIERE A LA ZONA INDÍGENA EFECTIVAMENTE LOS INDÍGENAS NO 

CON TODOS LOS PROGRAMAS QUE HABIDO EN LOS ULTIMOS AÑOS NO 

A SIDO RESUELTA SU PROBLEMÁTICA NO SOLAMENTE DE EDUCACIÓN 

SINO SU PROBLEMÁTICA DE SALUD, DE ALIMENTACIÓN, DE SERVICIOS, 

DE VESTIDO, DE TRABAJO, NUESTROS, NUESTROS, INDÍGENAS TIENEN 

ESA PROBLEMÁTICA NOSOTROS TENEMOS YA EL ÁREA DE INDÍGENA 

ESTÁ TRABAJANDO PARA QUÉ PODAMOS TENER SIEMPRE DOCENTES 

EN LAS COMUNIDADES ¿COMO LE VAMOS HACER? PORQUE LOS 

MAESTROS QUE VAN DE LA CIUDAD MUCHAS VECES DESERTAN Y 

NADA MÁS LA ENSEÑANZA ES EN ESPAÑOL ESTAMOS BUSCANDO 

DOCENTES INDÍGENAS ARRAIGADOS EN ESA ZONA DONDE ELLOS 

PUEDAN TAMBIÉN CONSERVAR LA LENGUA MATERNA Y QUE SEAN 

BILINGÜES PARA IR CONSERVANDO LA CULTURA INDÍGENA QUE TANTO 

NOS INTERESA Y QUE HOY EN LA ENTREGA DE UNIFORMES ESTAMOS 

COMENZANDO LOS INDÍGENAS TENDRÁN EL UNIFORME PROPIO DE SU 

ETNIA MÁS EL UNIFORME DEPORTIVO ¿Por qué? ELLOS NO LO PIDIERON 

ACCEDIMOS A SU PETICIÓN PORQUE ESTAMOS CONSCIENTES DE QUE 

DEBEMOS DE CONSERVAR LA CULTURA DE LAS ETNIAS QUE ES 

NUESTRAS RAÍCES MUCHAS GRACIAS. 
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PRESIDENTE: PREGUNTO A LA DIPUTADA ELIA ESTRADA MACÍAS, SI 

QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA. EN ESE CASO TIENE 

EL USO DE LA VOZ HASTA POR 2 MINUTOS.  

 

DIPUTADA ELIA ESTRADA MACÍAS: SI GRACIAS, EN EL 2011 CON EL 

SURGIMIENTO DE LA REFORMA INTEGRAL DE EDUCACIÓN BÁSICA SE 

MODIFICARON LOS PLANES Y PROGRAMAS DE ESTUDIO DE LAS 

ASIGNATURAS A PARTIR DE ESA FECHA EL GOBIERNO FEDERAL 

DESAPARECE EL DEPARTAMENTO OFICINA DE TELESECUNDARIAS A 

NIVEL NACIONAL Y YA NO SE DESTINARON RECURSOS PÚBLICOS 

DEJANDO AL LADO LA ACTUALIZACIÓN DE LOS DOCENTES DE LA 

PROGRAMACIÓN TELEVISIVA, LOS LIBROS DE TEXTO Y OTROS 

MATERIALES IMPRESOS, EL CICLO ANTERIOR SE TRABAJO CON 

TELESECUNDARIAS SE TRABAJO CON LIBROS DE SECUNDARIA 

TÉCNICAS GENERALES EN ESTE CICLO 2017 - 2018 SE DIJO, SE HIZO UN 

GRAN ESFUERZO POR PARTE DE TELESECUNDARIAS PARA QUE SE 

CONTARÁ CON LIBROS DE SECUNDARIA DE UNA SOLA EDITORIAL BIEN 

POR ESTA PREOCUPACIÓN DE LAS AUTORIDADES EDUCATIVAS SIN 

EMBARGO LOS DOCENTES RECHAZAN ESTOS LIBROS PORQUE 

CONSIDERAN QUE SE TERMINA CON EL MODELO DE 

TELESECUNDARIAS YO RECONOZCO LA RESPUESTA QUE DA AQUÍ EL 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN EN EL SENTIDO QUE LA EDUCACIÓN 

TELESECUNDARIA PASA POR UN MOMENTO, UNA ETAPA DIFÍCIL QUE Y 

SIN EMBARGO ESTÁN HACIENDO ESFUERZOS CON MÉXICO PARA QUE 
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ESTE MODELO EDUCATIVO QUE A DADO RESULTADOS SE TENGA SE 

SIGA DESARROLLANDO EN DURANGO LE AGRADEZCO AL SECRETARIO 

DE EDUCACIÓN SU HONESTIDAD PARA DAR LAS RESPUESTAS 

GRACIAS, ES CUANTO SEÑOR PRESIDENTE. 

 

CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, TIENE EL USO DE 

LA PALABRA LA DIPUTADA ADRIANA DE JESÚS VILLA HUIZAR, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA, HASTA POR 3 

MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADA ADRIANA DE JESÚS VILLA HUIZAR: MUCHAS GRACIAS SEÑOR 

PRESIDENTE, SEÑOR SECRETARIO DE EDUCACIÓN MAESTRO RUBÉN 

CALDERÓN LUJÁN SEA USTED BIENVENIDO A ESTE RECINTO, DOY LA 

BIENVENIDA A USTED A SUS COLABORADORES Y APRECIABLES 

MAESTROS QUE SE ENCUENTRAN AQUÍ PRESENTES, EFECTIVAMENTE 

SEÑOR SECRETARIO PARTIR DE LA IMPLEMENTACIÓN DE LA NUEVA 

REFORMA EDUCATIVA Y SUS PROYECTOS, DE TODOS ES CONOCIDO 

QUE HUBO UNA GRAN, GRAN MOVILIZACIÓN CON MUCHA 

INCERTIDUMBRE, CON MUCHAS INCONFORMIDADES, CON MUCHAS 

DUDAS, CON MUCHA FALTA DE CONOCIMIENTO DE LO QUE ES LA 

REFORMA EDUCATIVA POR ESO SEÑOR SECRETARIO YO QUIERO 

PREGUNTARLE A USTED CONOCIDO ESTO DE LA PROBLEMÁTICA PARA 

LA IMPLEMENTACIÓN DE LA REFORMA EDUCATIVA ALGUNAS 

PREGUNTAS QUE TIENEN QUE VER JUSTAMENTE CON ESTO ¿QUE 
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ACCIONES DE CARÁCTER ADMINISTRATIVO Y LEGAL SE ESTÁN 

REALIZANDO POR PARTE DE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN EN 

NUESTRO ESTADO PARA DAR RESPUESTA EFICIENTE Y EXPEDITA A LA 

SERIE DE PROBLEMAS QUE NUESTROS COMPAÑEROS MAESTROS 

ESTÁN ENFRENTANDO POR CAUSA DE ERRORES Y FALLAS 

ADMINISTRATIVAS COMO OCURRE EN ALGUNOS CASOS QUE HABIENDO 

CUBIERTO TODOS LOS REQUISITOS RELATIVOS YA EL INGRESO DE LA 

PROMOCIÓN O A LA PERMANENCIA DENTRO DEL SERVICIO 

PROFESIONAL DOCENTE DE MANERA LAMENTABLE INCLUSO SE HAN 

DETENIDO SUS SALARIOS?, SEGUNDO ¿QUE PREVISIONES HA TOMADO 

LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN DEL ESTADO PARA AGILIZAR TODOS 

ESTOS TRÁMITES DE ACUERDO EN ACUERDO CON LA AUTORIDAD 

FEDERAL PARA RESOLVER DE MANERA INTEGRA LOS PROBLEMAS QUE 

SURGIERON SOBRE TODO EN LO RELATIVO A CARRERA MAGISTERIAL Y 

QUE MUCHOS DE NUESTROS COMPAÑEROS HAN ESTADO SUFRIENDO 

GRAVES CONSECUENCIAS QUE ESTÁN AFECTANDO SU PERCEPCIÓN 

SALARIAL? Y EN TODO ESTO DE LO ADMINISTRATIVO SEÑOR 

SECRETARIO LE PUEDO COMENTAR LO QUE SON LAS 

COMPENSACIONES QUE ES ARRAIGO PROBLEMAS EN LOS QUE SE LE 

ESTÁ PAGANDO ALGUIEN QUE NO TIENE LA CLAVE DE ZONA 

ECONÓMICA Y SIGUEN COBRÁNDOLE Y LOS QUE ESTÁN EN ZONA 

ECONÓMICA TRES, NO LO COBRAN PROMOCIONES, TIEMPOS LAS 

ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO QUE NOS PREVIERON QUE TENÍAN 

UN CRECIMIENTO NATURAL Y HOY NO PUEDEN TRABAJAR TIEMPO 
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COMPLETO ALGUNOS GRUPOS DE NUEVA CREACIÓN, TUTORÍAS, 

ASESORÍAS TÉCNICO PEDAGÓGICAS, ¿QUÉ ACCIONES VA EMPRENDER 

LA SECRETARÍA PARA PONER DE MANERA RÁPIDA RESOLVERLO? POR 

OTRO LADO Y CONSIDERANDO LOS PROYECTOS DE LA REFORMA 

EDUCATIVA CON LA LLEGADA DE MUCHOS NIÑOS QUE VIENEN DE 

ESTADOS UNIDOS Y TAMBIÉN CON EL PROBLEMA QUE SE PRESENTÓ 

CON EL DE LOS MAESTROS DE INGLÉS ¿QUE VA HACER LA 

SECRETARÍA PARA CONSIDERAR COMO PRIORITARIO EL QUE SE 

ESTABLEZCA EL INGLÉS EN LAS ESCUELAS CONSIDERANDO QUE YA 

HAY NIÑOS QUE ESTÁN AQUÍ QUE SOLAMENTE HABLAN EL INGLÉS Y 

QUE VA A SER TAMBIÉN LA SECRETARÍA CON RESPECTO A LO QUE ES 

UN RETRASO IMPORTANTE EN DURANGO QUE SON TODAS LAS 

TECNOLOGÍAS DIGITALES PORQUE TENEMOS MUCHOS MAESTROS QUE 

TODAVÍA NO HAN EXCEDIDO A SUS PROPIAS COMPUTADORAS QUE EN 

LA SECRETARÍA ESTABLECIÓ QUE SE IBAN ENTREGAR Y TENEMOS UN 

REZAGO IMPORTANTE EN ESAS ÁREAS, SEÑOR SECRETARIO SON 

MUCHAS LAS PREGUNTAS QUE NOS QUEDAN EN EL TINTERO, PERO ME 

GUSTARÍA QUE ESTÁS QUE HOY CREO QUE SON DE URGENTES ME 

PUEDA DAR USTED RESPUESTA, ES CUANTO SEÑOR PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADA. 

 

PRESIDENTE: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN, HASTA POR 5 MINUTOS. 
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C. C. P. RUBÉN CALDERÓN LUJAN SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO: PRIMERAMENTE QUIERO 

DECIRLES QUE EN LOS PRIMEROS OCHO MESES QUE HEMOS ESTADO 

AL FRENTE DE LA SECRETARÍA NOS TOCARON MUCHAS, MUCHAS, 

PROBLEMAS DESDE QUE VENÍAN DESDE 2015 UNO DE ELLOS ES 

CARRERA MAGISTERIAL, ES CARRERA, ES ARRAIGO, ES LA CARRERA 

ADMINISTRATIVA, SIN EMBARGO NOSOTROS HEMOS IDO 

ACOMPAÑANDO A LOS DOCENTES AL GRADO TAL QUE HEMOS IDO 

RESOLVIENDO LOS PROBLEMAS NO CON LA CELEBRIDAD QUE 

QUISIÉRAMOS PERO SI IRLO RESOLVIENDO DE CARRERA MAGISTERIAL 

HABÍA MÁS DE 220 MAESTROS, PARA HACE DOS SEMANAS NOS 

QUEDARON 159 MAESTROS Y HOY EN DÍA YA NADA MÁS NOS QUEDAN 

100 MAESTROS EN CARRERA MAGISTERIAL, PERO AÚN ASÍ NOSOTROS 

ESO LO IRÍAMOS TRABAJANDO EN LA AGENDA NACIONAL, NOSOTROS 

EN NINGÚN MOMENTO VAMOS A DEJAR A LOS MAESTROS SOLOS 

VAMOS ACOMPAÑARLOS COMO LOS HEMOS IDO ACOMPAÑANDO Y 

HEMOS ESTADO EN LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN CON LA MAESTRA 

ACEVES QUIEN HA RESPONDIDO A NUESTRAS PETICIONES DE APOYO A 

LOS MAESTROS, HUBO MAESTROS POR EJEMPLO QUE SE LES DETUVO 

EL CHEQUE Y ESTUVIMOS TRABAJANDO CON LA SECRETARÍA DE 

EDUCACIÓN PÚBLICA PARA QUE NOS FACILITARÁN APERTURAR LA 

PLATAFORMA Y UNA VEZ QUE LO CONCEDIÓ DE 50 MAESTROS QUE 

ESTABAN SIN PAGO HACÍA MÁS DE UN AÑO 41 MAESTROS ACEPTARON 
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SUBIR LAS EVIDENCIAS QUE SOLICITABA LA SECRETARÍA DE 

EDUCACIÓN CON LA FINALIDAD DE PAGARLES PORQUE LOS CHEQUES 

LOS TENÍA RETENIDO LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA Y LOS 

ACOMPAÑAMOS NOSOTROS INSTALAMOS EN LA SALA JUANA 

VILLALOBOS EL SISTEMA CON PROFESORES QUE LOS APOYARÁN A 

REALIZAR SUS EVIDENCIAS Y PODER RESUMIR INCLUSIVE HASTA DE LA 

MANO LLEVARLOS HACER LOS CORREOS ELECTRÓNICOS Y A LA 

VUELTA DE DOS SEMANAS A 41 DOCENTE SE LES PAGÓ NUEVE DE 

ELLOS O DOCE DE ELLOS SON DE LA SECCIÓN 12 Y LA OTRA PARTE EL 

RESTO ES DEL NUD NADA MÁS QUEDA NUEVE MAESTROS PENDIENTES 

QUE NO QUISIERON SUBIR SUS EVIDENCIAS Y ESO YO LO RESPETO, 

PORQUE AQUÍ ES LA IDEOLOGÍA DE ELLOS Y YO FUI HASTA SUS 

OFICINAS A DECIRLES A PEDIRLES COMO SECRETARIO ESTABA 

OBLIGADO A QUE HICIERAN ESA PARTE Y SIN EMBARGO DIJERON QUE 

NO Y YO LOS RESPETÉ Y LO SIGO RESPETANDO, PORQUE ESA ES 

PARTE DE MI FUNCIÓN, TAMBIÉN EN CUANTO ARRAIGO TENEMOS ESA 

PROBLEMÁTICA QUE MUCHOS MAESTROS ES UNA PRESTACIÓN QUE 

SE DA PARA ARRAIGO PARA QUE EL MAESTRO NO SE VENGA DE LA 

COMUNIDAD SIN EMBARGO MUCHOS MAESTROS SE VINIERON, PERO Y 

ESA PRESTACIÓN ES PARA LA PLAZA NO ES PARA EL DOCENTE Y SE 

VINIERON CON TODO Y PLAZA ENTONCES HOY EN DÍA PUES DE ESO 

HABLABA YO QUE VAMOS HACER CRUCES ENTRE LA NÓMINA PARA 

VER QUIÉN TIENE, QUIEN ESTÁ COBRANDO ESE DINERO PARA 

DÁRSELO AL QUE YA SE ENCUENTRA EN LA POBLACIÓN Y QUE NO 
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HEMOS PODIDO NOSOTROS DARLE LO DE ARRAIGO, TAMBIÉN HEMOS 

CUIDADO EN CUANTO A MIGRANTES LOS HAY SI NO MAL RECUERDO 

380 QUE INGRESARON A LAS ÁREAS CORRESPONDIENTES, UNOS POR 

SU CAPACIDAD ENTRARON AL GRUPO QUE CORRESPONDÍA, OTROS 

POR LA EDAD SIN EMBARGO EN EL CAMINO ESTAMOS VIENDO 

NOSOTROS DE ACUERDO A LA LEY QUE EMITIÓ LA COORDINACIÓN QUE 

HIZO EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA LICENCIADO PEÑA 

NIETO NOS ACOGIMOS A ESA REGLA Y ESTAMOS TRABAJANDO CON 

ELLOS PARA QUE INGRESEN DE UNA MANERA LLANA SIN PROBLEMAS Y 

EN CUANTO AL INGLÉS DESGRACIADAMENTE NADA MAS ESTAMOS 

CUBRIENDO EL 15% DE LOS DOCENTES PERO TAMBIÉN AQUÍ QUIERO 

DECIR ALGO VA HABER YA INGLÉS EN LAS NORMALES LOS MAESTROS 

VAN A SALIR BILINGÜES DE LAS NORMALES DE ACUERDO A LA FORMA 

EDUCATIVA QUE ESO VA A SER UN RELOJ ES CUANTO. 

PRESIDENTE: PREGUNTO A LA DIPUTADA ADRIANA DE JESÚS VILLA 

HUIZAR, SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA. EN ESE 

CASO TIENE EL USO DE LA VOZ HASTA POR 2 MINUTOS. 

 

DIPUTADA ADRIANA DE JESÚS VILLA HUIZAR: SÍ SEÑOR SECRETARIO, 

AGRADEZCO SU RESPUESTA SOLAMENTE LE QUERÍA HACER ÉNFASIS 

EN LO QUE SE REFIERE AL ASUNTO DE LOS PROCESOS 

ADMINISTRATIVOS PORQUE MUCHO A GENERADO LA NUEVA REFORMA 

EDUCATIVA PERO DE TODO ESTO LA IMPLEMENTACIÓN HA SIDO LO 

MÁS TORTUOSO Y LO MÁS INEFICAZ PORQUE DE LO QUE YO LE 
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ESTABA HABLANDO ACERCA DE NUESTROS COMPAÑEROS QUE NO 

HAN RECIBIDO SALARIO NO ES DE LOS QUE NO SE QUISIERON 

EVALUAR SINO DE LOS QUE SE EVALUARON JUSTAMENTE QUE SE 

ACOGIERON A LA EVALUACIÓN, A LA REFORMA QUE QUISIERON 

PARTICIPAR HACER UNA DIRECCIÓN Y QUE HOY 

DESAFORTUNADAMENTE POR ALGUNOS ERRORES QUE NO SON 

IMPUTABLES AL PROPIO PROFESOR NO TIENEN SU SALARIO EN ESE 

CASO SE LOS PASARÉ DE MANERA Y ES MUY RÁPIDA PARA QUE 

USTEDES LO REVISEN PERO NO ES POSIBLE QUE UN MAESTRO QUE 

TIENE UNA PLAZA QUE SE GANÓ, QUE CONCURSÓ QUE TUVO DOS 

AÑOS DE INDUCCIÓN QUE PARTICIPO Y QUE POR UN ERROR DE LOS 

APLICADORES O DEL PROPIO SISTEMA TENGAN ENTRETENIDO SU 

SUELDO Y QUE ADEMÁS ESTÉ EN RIESGO DE QUE LE QUITEN LA PLAZA 

QUE YA SE HABÍA GANADO A ESOS CASOS ME REFERÍA, EN LOS CASOS 

EN DONDE LOS COMPAÑEROS PUEDEN Y QUIEREN EVALUARSE Y QUE 

TIENEN PROBLEMA DE SU CURP, DE LA PLATAFORMA EN FIN UNA 

SERIE DE PROBLEMAS DE CARÁCTER ADMINISTRATIVO SEÑOR 

SECRETARIO A ESO ME REFIERO Y YO ESPERO QUE SE QUE HAY LA 

CAPACIDAD PARA QUE ESTO SE RESUELVA LOS QUE MENOS TIENEN 

NECESIDAD DE SUFRIR EN SUS DERECHOS Y EN SUS PRESTACIONES 

SON LOS MAESTROS QUE SE HAN COMPROMETIDO CON UNA REFORMA 

QUE EXIGE MUCHO DE ELLOS DE SU CAPACITACIÓN Y DE SU 

PROFESIONALIZACIÓN POR ESO LE AGRADEZCO TAMBIÉN EL ANUNCIO 

QUE HACE DEL INSTITUTO DE PROFESIONALIZACIÓN DOCENTE 
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PORQUE DE ACUERDO A LOS INDICADORES QUE USTED MISMO NOS DA 

SOBRE DESERCIÓN, SOBRE DESERCIÓN EFICIENCIA TERMINAL SOBRE 

REPROBACIONES URGENTE LA CAPACITACIÓN DE NUESTROS 

MAESTROS DE CALIDAD Y CON EFICIENCIA MUCHAS GRACIAS, ES 

CUANTO SEÑOR SECRETARIO. 

 

CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, TIENE EL USO DE 

LA PALABRA EL   DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JAQUEZ, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, 

HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JAQUEZ: SEÑOR SECRETARIO, 

YA MUY BUENAS TARDES, YO QUIERO SER MUY CONCRETO EN LAS 

PREGUNTAS Y UNA DE ELLAS SERÍA ¿CREO QUE AUNQUE PUEDE SER 

UN POCO REITERATIVO EL PINTAR LAS ESCUELAS DE AZUL MÁS 

PARECIERA SER UN CENTRO COMO DEMARCACIÓN DE POLICÍA QUE 

UNA INSTITUCIÓN, OJALÁ QUE POR FAVOR SE TOME EN CUENTA PARA 

QUE SE RETOMEN EL COLOR QUE PEDAGÓGICAMENTE LE 

CORRESPONDE? ESE SERÍA UNA, OTRO ¿TENEMOS QUE LLAMARNOS 

LA ATENCIÓN ENTRE NOSOTROS MISMOS? YO SOY DOCENTE PERO EN 

LOS RECORRIDOS QUE TENGO OPORTUNIDAD DE HACER ENCUENTRO 

QUE HAYA AUSENTISMO EN LAS INSTITUCIONES DE LOS DOCENTES, 

PODEMOS DAR NOMBRES Y LUGARES DE ESCUELAS Y DEMÁS NO 

VIENE AL CASO, PERO SON VARIOS, POR OTRO LADO LOS MAESTROS 
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SE SIENTEN DESANIMADOS HAY UN RECLAMO MUY IMPORTANTE DE LA 

COMARCA LAGUNERA DONDE ESTÁN INCONFORMES CON EL 

INSTITUTO DE EVALUACIÓN, LA JUNTA DE GOBIERNO ALGUNOS 

DOCENTES CON CLAVE DE ASESORES PEDAGÓGICOS QUE 

INGRESARON 2015 - 2016 NO HAN SIDO CONTESTADAS SUS DEMANDAS 

HASTA LA FECHA SE PLANTEÓ POR SUPUESTO EN AGOSTO A SU 

SECRETARÍA, POR OTRO LADO ES BIEN IMPORTANTE DECIRLE QUE LA 

EDUCACIÓN BINACIONAL DE EDUCACIÓN MIGRANTE HAY UN 

PROGRAMA O HASTA DONDE ESTABA PRESUPUESTADO ESTE 

PROGRAMA LA EDUCACIÓN BINACIONAL, LA EDUCACIÓN MIGRANTE 

PARA EL APOYO A LA GENTE NUESTRA TANTO DE AQUÍ PARA ESTADOS 

UNIDOS, INCLUSIVE PARA OTROS PAÍSES Y TAMBIÉN DE ALLÁ PARA 

ACÁ PARA QUE NUESTRAS GENTES MIGRANTES SE VEAN MÁS 

APOYADOS, YO QUISIERA SABER SI EXISTE UNA PRESUPUESTASCIÓN 

AL RESPECTO Y COMPARTO CON USTED UNA IDEA SEÑOR 

SECRETARIO, ESTOY SEGURO QUE USTED ESTÁ PREOCUPADO 

PORQUE LAS INSTITUCIONES ESTÉN EN MEJORES CONDICIONES PERO 

DÉJEME DECIRLE QUE TODAVÍA VEMOS EN ALGUNAS COMUNIDADES 

MUY ALEJADAS POR CIERTO ES MAS ALGUNAS NO TANTO QUE LOS 

NIÑOS TODAVÍA BATALLAN PARA SENTARSE EN UN BUEN PUPITRE O 

EN UNA BUENA BANCA O EN UNA BUENA SILLA, LA INFRAESTRUCTURA 

ESTÁ NO EN CONDICIONES APROPIADAS, HASTA AHÍ DEJO MIS 

REFLEXIONES Y PREGUNTAS A LA VEZ MUCHAS GRACIAS SEÑOR 

PRESIDENTE. 
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PRESIDENTE: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN, HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

C. C.P. RUBÉN CALDERÓN LUJAN, SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO: PRIMERAMENTE RESPETO SU 

OPINIÓN EN CUANTO A LOS COLORES QUIERO DECIR QUE EN CON LO 

QUE SE REFIERE A LOS MAESTROS, A LOS MAESTROS ESTAMOS 

NOSOTROS HACIENDO HASTA LO IMPOSIBLE PARA QUE NO ESTÉN 

AUSENTES EN LAS AULAS, DESGRACIADAMENTE NO TENEMOS LA 

TECNOLOGÍA COMO PUEDO DECIR RÁPIDAMENTE ESA AUSENCIA POR 

EJEMPLO UN MAESTRO QUE SE INCAPACITE HOY, LE DAN SU 

INCAPACIDAD POR 28 DÍAS DE AQUÍ A QUE EL MAESTRO LLEGUE A LA 

SECRETARÍA Y PRESENTE SU INCAPACIDAD POR 28 DÍAS 

TRANSCURREN 4, 5 DÍAS Y DE AQUÍ QUE LA BUROCRACIA LO TOME EN 

CUENTA EN MUCHOS DE LOS CASOS SI BIEN NOS VA SE NOMBRA EL 

MAESTRO PARA 14 DÍAS YO ESTOY DE ACUERDO CON ESA PARTE Y 

ESTAMOS TRABAJANDO EN ELLO LA OTRA ES LOS MAESTROS Y USTED 

LO SABE TAMBIÉN COMO MAESTRO QUE HAY UNA CADENA Y QUE A 

VECES EL MAESTRO QUE YA ESTABA ASIGNADO RENUNCIA A ESA 

PLAZA POR X O POR Y RAZÓN LA CADENA SE ROMPE ENTONCES ESO 

HACE QUE SEA MÁS DIFÍCIL, ENTONCES DEBEREMOS DE BUSCAR LOS 

MECANISMOS QUE NOS AYUDEN A QUE LOS MAESTROS NO ESTÉN 

AUSENTES EN LAS ESCUELAS ESA PARTE NOS QUEDA MUY CLARO 
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POR ESO ESTAMOS HACIENDO ESFUERZOS, ESTAMOS BUSCANDO 

IMPLEMENTAR TODO LO NECESARIO PARA ABATIR ESE REZAGO DE 

LOS MAESTROS EN LAS AULAS QUEREMOS Y ESTAMOS CONSCIENTES 

QUE LOS MAESTROS DEBEN DE ESTAR EN LAS AULAS, LOS MAESTROS 

NO DEBEN DE SER AUSENTES, LOS MAESTROS DEBEN DE ESTAR EN 

LAS AULAS, EN LO QUE SE REFIERE A LOS ITP Y YA COMENTÁBAMOS 

QUE ESTA DECISIÓN QUE TOMÓ EL INEE ES UNA DECISIÓN LA TOMÓ 

DESPUÉS DE DOS AÑOS Y DUELE PERO POR ESO NOSOTROS HEMOS 

ACOMPAÑADO A LOS MAESTROS USTEDES PUEDEN PREGUNTARLES Y 

NOSOTROS ESTAMOS Y VAMOS A SEGUIR PELEANDO ANTE LA 

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA PORQUE LA SECRETARÍA DE 

EDUCACIÓN PÚBLICA AFORTUNADAMENTE REACCIONÓ PORQUE EN UN 

PRINCIPIO AQUEL FAMOSO VIERNES EN LA NOCHE QUE MANDÓ EL 

CORREO DONDE ESTABAN TODOS LOS DOCENTES DE ITP SIN 

NOMBRAMIENTO, SIN RECONOCIMIENTO A SU EXAMEN, FUE UN FIN DE 

SEMANA MUY DIFÍCIL Y LOS MAESTROS SE PRESENTARON 

INMEDIATAMENTE EL LUNES SIGUIENTE LOS ATENDIMOS ESTUVIMOS 

EN PLÁTICAS EN MÉXICO Y ELLOS EMPEZARON A DARNOS 

RESPUESTAS DESPUÉS DE 24 HORAS LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN 

PÚBLICA TOMÓ LA DECISIÓN PRIMERO DE RECONOCERLES AUNQUE 

FUERA EN EL PAGO DE 1800 QUE ERA SU PAGO POR LA PLAZA QUEDÓ 

A 3500 COMO DEBERÍA DE SER AHORA, SEGUNDO SE HABÍA DICHO QUE 

EL EXAMEN IBA A SER HASTA EL AÑO SIGUIENTE O SEA QUEDABA MUY 

ABIERTO O SEA DE ENERO A DICIEMBRE MÁS INCERTIDUMBRE PARA EL 
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DOCENTE, LOGRAMOS QUE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN ASIGNARA 

PARA EL MES DE FEBRERO EL EXAMEN, Y CON ELLO DARLES YA SU 

NOMBRAMIENTO ESTO ESPERAMOS QUE ASÍ SUCEDA PERO SU PAGO 

VA A SER CONSTANTE CADA MES DE 1800 VA SUBIR A 3500 

RECONOCIÉNDOLES SU PLAZA Y DESPUÉS PRESENTARAN ELLOS EL 

EXAMEN Y YA HEMOS ESTADO ACOMPAÑÁNDOLOS YO ESTOY SEGURO 

ES CIERTO QUE LA PRIMERA REUNIÓN QUE HAYA DE SECRETARIOS 

NOSOTROS HABREMOS DE DEFENDER ESA POSTURA Y EN CUANTO AL 

SISTEMA DE INGLES ESTAREMOS ATENTOS DE SU PREOCUPACIÓN 

PORQUE NADA MÁS ESTAMOS CUBRIENDO EL 15% SIN EMBARGO 

HABREMOS DE BUSCAR LA FORMA COMO A ESOS JÓVENES A LO 

MEJOR INVITARLOS EL SEÑOR GOBERNADOR OFRECIÓ BECAS PARA 

LOS QUE QUIERAN ESTUDIAR INGLÉS, VAMOS APROVECHAR ESE 

OFRECIMIENTO QUE HICIERA EL SEÑOR GOBERNADOR EN ESTE CASO 

PARTICULAR PARA ESTOS NIÑOS QUE CONTINUARÁN ESTUDIANDO EL 

IDIOMA DEL INGLÉS QUE TANTO NECESITAMOS, ES CUANTO. 

 

PRESIDENTE: PREGUNTO AL DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA 

JAQUEZ, SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA. EN ESE 

CASO TIENE EL USO DE LA VOZ HASTA POR 2 MINUTOS. 

 

DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JAQUEZ: SI SEÑOR, SEÑOR 

SECRETARIO YO VEO QUE USTED ESTÁ PREOCUPADO POR MEJORAR 

LA EDUCACIÓN EN DURANGO, SIN EMBARGO YO CREO QUE TAMBIÉN 
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LA PREOCUPACIÓN DEBEMOS DE COMPARTIRLA NOSOTROS MISMOS 

COMO DIPUTADOS EN EL TEMA DE LAS JUNTAS DE GOBIERNO DE 

ALGUNAS INSTITUCIONES, ESTÁ MUY FRESCO Y MUY CITADO PORQUE 

EN TODOS LOS TELÉFONOS TRAEMOS POR AHÍ UN DOCUMENTO QUE 

GENTES PRECISAMENTE DEL PARTIDO EN EL GOBIERNO LO DICEN CON 

TODA CLARIDAD, TAL VEZ HAYA OPORTUNIDAD DE DEMOSTRARLES 

MOMENTO LOS DOCUMENTOS, COMO ESTÁN REVOLVIENDO UNA 

CUESTIÓN DIGNA Y FAVORABLE PARA LA CIUDADANÍA QUE ES LA 

EDUCACIÓN CON UNA CUESTIÓN POLÍTICA, CREO QUE EL CASO DE LOS 

LLANOS DEL TECNOLÓGICO LOS LLANOS AUNQUE NO QUERAMOS 

ESTA REVUELTO TOTALMENTE POLÍTICAMENTE EL TEMA, OJALÁ QUE 

NO NOS PRESTEMOS A ESO, ES BIEN INTERESANTE QUE NOSOTROS 

VEAMOS CON TODO RESPETO Y QUE BUENO QUE ESTÁN TODO EL 

EQUIPO DE COLABORADORES Y LO SABEN PERFECTAMENTE QUE LO 

AYUDEN MUCHO EN ESO SEÑOR SECRETARIO, VAMOS QUITÁNDONOS 

DEBERÁS PERO VAMOS QUITÁNDONOS DE A DEBERÁS EL TEMA DE 

QUE PARTIDO GOBIERNA, VAMOS DÁNDOLE LA EDUCACIÓN A LA 

GENTE LO QUE MERECE, VAMOS HACIÉNDOLE CASO A LA 

CONSTITUCIÓN AL ARTÍCULO TERCERO CONSTITUCIONAL YO ESTOY 

SEGURO QUE TE LO QUIERE HACER PORQUE SE QUE COMPARTE Y 

APARTE ES GENTE DE PUEBLO USTED, GENTE DE CUENCAMÉ QUE 

QUIERE HACER LAS COSAS BIEN, ENTONCES YO POR SUPUESTO LE 

AGRADEZCO MUCHO SUS FINAS ATENCIONES, SUS RESPUESTAS 

ESTOY SOLAMENTE VERTIÉNDOLE MI PREOCUPACIÓN Y TAMBIÉN 
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HACERME PARTE DE LO QUE ME TOQUE HACER DESDE LUEGO PARA 

FORTALECER EL DESARROLLO DE LA EDUCACIÓN ES CUANTO SEÑOR 

PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO IBARRA. 

 

PRESIDENTE: AL CONCLUIR EL ORDEN DE INTERVENCIONES 

ESTABLECIDO EN EL ACUERDO QUE FUNDAMENTA Y DESARROLLA 

ESTA COMPARECENCIA, DAMOS LAS MAS SINCERAS GRACIAS AL C. 

C.P.  RUBÉN CALDERÓN LUJAN, SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO. 

 

PRESIDENTE: DÍGAME. 

 

C. C. P. RUBÉN CALDERÓN LUJAN, SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO, ME PERMITE NADA MAS 

AGRADECER A TODOS USTEDES A TODOS LOS SEÑORES DIPUTADOS A 

LOS ASISTENTES Y DECIRLES QUE RUBÉN CALDERÓN Y EL EQUIPO DE 

LA SECRETARÍA ESTÁ OCUPADO Y PREOCUPADO POR LA EDUCACIÓN Y 

QUE LAS PUERTAS DE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN ESTÁN 

ABIERTAS NO SÓLO LOS SEÑORES DIPUTADOS SINO A TODA LA 

CIUDADANÍA COMO SIEMPRE LO HEMOS MANIFESTADO Y ESTAMOS A 

SUS ÓRDENES MUCHAS GRACIAS. 
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PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO. 

 

PRESIDENTE: DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR LA 

FRACCIÓN PRIMERA DEL ARTÍCULO 70 DE LA LEY ORGÁNICA DEL 

CONGRESO, PROCEDO A DESIGNAR PARA QUE CONFORMEN LA 

COMISIÓN DE CORTESÍA A LOS DIPUTADOS: ADRIANA DE JESÚS VILLA 

HUIZAR, RODOLFO DORADOR PÉREZ GAVILÁN, FRANCISCO JAVIER 

IBARRA JAQUEZ, ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ Y ELIA ESTRADA 

MACÍAS, PARA QUE SE SIRVAN ACOMPAÑAR HASTA LA SALIDA DE ESTE 

SALÓN DE SESIONES AL C. C.P. RUBÉN CALDERÓN LUJAN, SECRETARIO 

DE EDUCACIÓN DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO. 

 

PRESIDENTE: MIENTRAS LA COMISIÓN CUMPLE CON SU ENCARGO, SE 

DECLARA UN RECESO DE TRES MINUTOS.  

 

(CAMPANA). 

 

(R E C E S O) 

 
 
PRESIDENTE: SE REANUDA LA SESIÓN.   
  

 
 
(CAMPANA) 
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PRESIDENTE: QUISIERA MENCIONAR A ESTA ASAMBLEA QUE EL DÍA DE 

HOY A LAS 17:00 HORAS, SE REALIZARÁ LA COMPARECENCIA POR 

PARTE DEL SECRETARIO DE TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL ANTE LA 

COMISIÓN DE TRABAJO, PREVISIÓN Y SEGURIDAD SOCIAL.  

 

PRESIDENTE: HABIÉNDOSE AGOTADO EL ORDEN DEL DÍA Y NO 

HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR, SE CLAUSURA LA SESIÓN, Y SE 

CITA AL PLENO PARA EL DÍA DE MAÑANA MARTES (26) VEINTISÉIS DE 

SEPTIEMBRE A LAS (10:00) DIEZ HORAS, A SESIÓN ORDINARIA, 

CAMPANA). 

 

 

 

DIP. SERGIO URIBE RODRÍGUEZ 
PRESIDENTE. 

 
 
 
 

DIP. ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ 
  SECRETARIA. 
 
 
 

DIP. ELIA ESTRADA MACÍAS 
    SECRETARIA. 

 
 


